
Non accetta la separazione,
finisce in manette per stalking

Finisce l’incubo per una donna ed alcuni suoi parenti e amici

Arresti domiciliari per F.R., professore 55enne di Cerveteri, 
che ha stalkerizzato per due anni l’ex moglie e alcuni conoscenti vicini alla donna

Nel 2019 il Lazio è la prima
regione italiana per aumento
del numero d’imprese regi-
strando una crescita di 9.206
attività. Gradino più alto tra le
regioni italiane anche per il
tasso di crescita (+1,4%), un
valore oltre tre volte superiore
alla media nazionale (+0,44%)
e unica regione italiana che
supera l’1%. È quanto emerge
dai dati diffusi oggi da
Unioncamere-Movimprese
sulla natalità e mortalità delle
imprese italiane nel 2019. La
crescita delle imprese nel
Lazio è distribuita su tutto il
territorio, tutte le province,
infatti, presentano una cresci-
ta del numero d’imprese posi-
tiva e superiore alla media
nazionale. Le imprese totali
del Lazio raggiungono le
662.514 unità, un valore pari

al 10,9% del totale delle
imprese italiane. “Ottimo
risultato. Il Lazio si conferma
una regione attrattiva per le
nuove imprese. Diventare
imprenditore è un atto di
coraggio e di fiducia nel futu-
ro, il compito delle Istituzioni
è quello di aiutare e supporta-
re queste iniziative - parole
del presidente, Nicola
Zingaretti, che ha aggiunto -
green economy,
Semplificazione, Internazio-
nalizzazione e
Digitalizzazione sono le azio-
ni chiave su cui puntiamo da
sempre per migliorare la
nostra competitività e garanti-
re una crescita sostenibile. C’è
ancora molto da fare - ha con-
cluso Zingaretti - ma il Lazio
cresce e questo è fondamenta-
le per garantire una migliore
qualità della vita dei cittadini
e nuove opportunità di lavoro
anche per i giovani che
vogliono rimanere nel nostro
territorio”.

ECONOMIA

Regione Lazio
“terra fertile”
per le imprese

La moglie decide di separsi
da lui... e per lei e chi le sta
vicino inizia l’incubo. E’
finito così agli arresti domi-
ciliari, F.R., un 55enne di
Cerveteri. L’arresto è stato
disposto dal gip del tribu-
nale di Civitavecchia su
richiesta del Pm nell’ambito
di un procedimento penale
per stalking nei confronti
della ex e di altri soggetti,
vicini alla moglie (parenti e
amici). Il 55enne è stato così

sottoposto alla misura degli
arresti domiciliari presso la
sua abitazione. Tutto è ini-
ziato due anni fa, al
momento della separazione.
Il 55enne, che a quanto pare
sarebbe un insegnante pres-
so due istituti superiori del
territorio (uno a Cerveteri e
uno a Ladispoli) non avreb-
be accettato la decisione
presa dalla moglie e avreb-
be iniziato a perseguitarla,
con telefonate, lettere anche

diffamatorie nei suoi con-
fronti. 
Vittime della sua attività di
stalking sarebbero stati
anche alcuni soggetti vicini
alla donna. Atti persecutori
che a quanto pare sarebbero
proseguiti anche dopo la
sentenza emessa dal tribu-
nale, tanto che proprio nei
giorni scorsi, i carabinieri
della stazione di Campo di
Mare hanno provveduto ad
arrestarlo.

Una coppia di conviventi, 83anni lui e 67 lei, è stata investita
ed uccisa da un’auto mentre attraversava la strada in via
Aurelia 160 a Santa Marinella, nella tarda serata di mercoledì.
Alla guida dell’auto un 32enne del posto che si è fermato a
prestare soccorso. I due sono stati subito trasportati al Gemelli
di Roma in codice rosso dove però sono morti. Da una prima
ricostruzione dei carabinieri di Santa Marinella, sembra che i
due abbiano attraversato sulle strisce senza accorgersi dell’au-
to in transito. Sono in corso le indagini. Il 32enne, negativo a
test su assunzione di alcol e droga, è stato inizialmente denun-
ciato per lesioni personali stradali gravissime. A questo punto,
con la morte dei due, l’accusa potrebbe aggravarsi.

Coppia investita ed uccisa
Santa Marinella - L'incidente sull’Aurelia: i due, 83 anni lui e 67 lei, 

sono morti poco dopo al Gemelli di Roma. Nei guai un 32enne del posto

Il Fondo Monetario
Internazionale ha dichiarato che
la condizione economica
dell’Italia “è prevista migliorare
modestamente ma i rischi resta-
no orientati verso il basso”. Per
l’Italia, il Fondo riserva le stime
“più basse dell’Ue”, con il Pil a
+0,5% per quest’anno e a +0,6 -
+0,7% per il prossimo, mentre il
rapporto fra Deficit e Pil è previ-
sto al 2,4% per quest'anno, e il
debito sarà al 135%, per aumen-
tare con la spesa per le pensioni,
che è ancora a livelli elevati. Per
il Fondo, inoltre, è necessario
cambiare il Reddito di cittadi-
nanza, perchè “penalizza le
famiglie più povere”, nonchè il
cuneo fiscale, che va tagliato
ancora di più.

Crescita

Fondo Monetario
un “dolcetto”  

per il Bel Paese
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Frutta e verdura “vittime” della crisi
Italiani in difficoltà, ne risente anche la tavola. Secondo la Coldiretti consumi sotto la soglia minima 

Gli italiani nel carrello della spesa hanno
tagliato gli acquisti di frutta e verdura che
scendono nel 2019 a circa a 8,5 miliardi di
chili, in diminuzione del 3% rispetto all’an-
no precedente, con effetti sulla salute e sulla
qualità della vita. E’ quanto emerge da una
proiezione della Coldiretti sulla base dei
dati Cso in occasione del Vitamina Day
organizzato nei mercati di Campagna
Amica in occasione del picco dell’influenza.
Dopo tre anni di aumento progressivo dei
acquisti si è verificato infatti un brusco calo
che ha fatto scendere il consumo individua-
le sotto la soglia minima di 400 grammi di

frutta e verdure fresche per persona, da
mangiare in più volte al giorno, raccoman-
dato dal Consiglio dell’Organizzazione
Mondiale della Sanità (Oms) per una dieta
sana. A provocare il calo è stato il -4% della
frutta ed il -2% degli ortaggi nonostante il
diffondersi di smoothies, frullati e centrifu-
gati consumati al bar o a casa grazie alle
nuove tecnologie. Un dato ancora più allar-
mante se si considera che a consumare
meno frutta e verdura sono soprattutto i
bambini e gli adolescenti, con quantità che
sono addirittura sotto la metà del fabbiso-
gno giornaliero, aumentando così i rischi

legati all’obesità e alle malattie ad essa colle-
gate. A livello generale le mele restano il
frutto più consumato, al secondo posto ci
sono le arance, mentre tra gli ortaggi prefe-
riti dagli italiani salgono sul podio nell’ordi-
ne le patate, i pomodori e le insalate. In con-
trotendenza rispetto al dato generale si regi-
stra un aumento degli acquisti direttamente
dal produttore e nei mercati contadini,
secondo un’analisi effettuata da Fondazione
Campagna Amica nella rete di vendita
diretta degli agricoltori, la più grande
d’Europa. A spingere le vendite della frutta
e della verdura locali è soprattutto la garan-

zia della stagionalità e della maggiore
genuinità e freschezza del prodotto che, non
essendo soggetto a lunghi tempi di traspor-
to, dura di più e, conseguentemente, azzera
gli sprechi, rispetto soprattutto a quello pro-
veniente dall’estero, spesso anche di minore
qualità. I punti di forza dell’ortofrutta italia-
na sono l’assortimento e la biodiversità, con
il record di 107 prodotti ortofrutticoli
Dop/Igp riconosciuti dall’Ue, la sicurezza,
la qualità, la stagionalità che si esalta grazie
allo sviluppo latitudinale e altitudinale
dell’Italia, una caratteristica vincente per i
prodotti ortofrutticoli del Belpaese.



Potenziare il ruolo dei piani di
gestione, rendendoli uno stru-
mento operativo ed efficace per
la salvaguardia e la valorizzazio-
ne dei siti Patrimonio Mondiale e
aumentare la consapevolezza nei
cittadini dell’importanza del
Patrimonio Mondiale in cui vivo-
no. Sono stati questi i temi affron-
tati da Alessio Pascucci,
Presidente dell’Associazione
Beni Italiani Patrimonio
Mondiale, Carlo Francini,
Coordinatore scientifico
dell’Associazione con il presi-
dente della Commissione
Nazionale Italiana per
l'UNESCO, Franco Bernabè. “Un
colloquio assolutamente positi-
vo, che ha consolidato i rapporti

fra l'Associazione e la
Commissione Nazionale. - ha
commentato Alessio Pascucci a
margine dell'incontro - Ho volu-
to fortemente ricordare al presi-
dente Bernabé che gli ammini-
stratori locali sono la principale
interfaccia dei beni del
Patrimonio Mondiale con i citta-
dini e che questa relazione va
sempre più compresa, nella sua
complessità, e valorizzata attre-
verso le iniziative messe in
campo. Il presidente Bernabè
concorda con la nostra visione di
collaborazione e costruzione di
dialogo e sinergie fra le diverse
istituzioni che operano nell'ambi-
to del Patrimonio Mondiale.” “La
necessità di lavorare in maniera

continuativa e sinergica sul tema
dei piani di gestione dei siti del
Patrimonio Mondiale, sia riguar-

do alla loro creazione quanto alla
loro messa in opera - ha com-
mentato poi Carlo Francini - è

stata da me chiaramente espressa
nel corso del colloquio e il presi-
dente Bernabé ha fatto suo l'im-
pegno di sostenere
l'Associazione nelle attività rela-
tive ai temi della gestione, così
come sul progetto di Patrimonio
Mondiale nella Scuola, strategico
per crescita della consapevolezza
fra i più giovani.” Durante l’in-
contro si è ribadita la necessità di
valorizzare la rete europea delle
Associazioni Patrimonio
Mondiale anche al fine di elabo-
rare progetti congiunti capaci di
attrarre fondi europei e si è sotto-
lineata l’opportunità di organiz-
zare una nuova conferenza
nazionale dei siti a distanza di tre
anni dall’ultimo appuntamento. 

Incontro fra l’associazione Beni Italiani Patrimonio Mondiale e la Commissione Nazionale Italiana per l’Unesco

Città Patrimonio Mondiale e la consapevolezza nei cittadini

Camassambiente rinnova la
sua disponibilità a gestire
l’intero servizio di igiene
urbana. Questo quanto emer-
so dall’incontro di martedì
tra amministrazione comu-
nale e la ditta che si occupa,
insieme alla Asv, del servizio
di igiene urbana. Durante
l’incontro «sembrerebbe sia
stata data ufficialità da parte
della società Asv di lasciare il
cantiere di Cerveteri», ha
spiegato il responsabile
Igiene ambientale della Fp
Cigil di Roma e Lazio
Roberto Meroldi, contattato
telefonicamente. Ovviamente
l’annuncio di Asv, già emer-
so durante l’incontro della
scorsa settimana durante il
presidio dei lavoratori sotto
il palazzo comunale, ora,
«dovrà essere confermato da
atti formali o da delibere
dello stesso cda di Asv».
Documentazione che, come

spiegato ancora da Meroldi,
«risulterebbe non essere stata
ancora acquisita da parte del-
l’amministrazione». Per cer-
care di capire, però, se
Camassa, possa essere in

grado da sola di procedere
con lo svolgimento del servi-
zio, senza ripercussioni nega-
tive per la cittadinanza, e
soprattutto cercando di tute-
lare tutti i lavoratori, come

mensionato e sottoscritto nel-
l’accordo della scorsa setti-
mana, si attende di conoscere
le controdeduzioni che la
stessa Camassa dovrà pre-
sentare al comune. Nelle set-

timane scorse, infatti, proprio
gli amministratori della città
etrusca hanno avviato le pro-
cedure di risoluzione del
contratto con l’Ati per gravi
inadempienze al contratto

d’appalto. Procedura a cui
proprio Camassa si sarebbe
opposta, annunciando la pre-
sentazione di controdeduzio-
ni, che ora dovranno essere
formalizzate e valutate. Allo
stesso tempo, sarà necessaria
la presentazione di «un piano
strategico - ha spiegato
Meroldi - a garanzia della
continuità dell’intero servi-
zio». Solo dopo aver acquisi-
to tutta la documentazione
del caso, il Comune potrà
«valutare in tempi brevi l’esi-
stenza dei presupposti che
garantiscono tutte le norme
contrattuali di gara e del ser-
vizio stesso». Documenti che
dovrebbero arrivare entro il
10 febbraio. Proprio in quella
data, infatti, le organizzazio-
ni sindacali e il comune tor-
neranno ad incontrarsi al fine
di rendere esigibile nella sua
interezza l accordo sottoscrit-
to.

Igiene urbana - Camassambiente rinnova la sua disponibilità a gestire l’intero servizio 

Camassa-Comune: prove di dialogo
La Asv conferma la volontà di recedere dal contratto con la città di Cerveteri

Si torna a parlare della
situazione di degrado alla
Necropoli di Cerveteri.
Stavolta però la situazione
è decisamente preoccupan-
te, perché rischia di tramu-
tarsi in una emergenza sani-
taria. Sono state infatti segnalate numerose siringhe all’ interno
del sito, rimasugli abbandonati da tossicodipendenti che scel-
gono l’area per consumare le loro sostanze stupefacenti. Una
situazione sconcertante che cozza pesantemente con il luogo
che è diventato teatro di questo scempio: un sito UNESCO tra
i più importanti in Italia.

Siringhe abbandonate
alla Banditaccia

Una serie di foto testimonia
come a Cerenova sia ormai
costume consolidato quello
di abbandonare i rifiuti non
solo in strada ma persino
nelle siepi. Sia oggetti rotti
e abbandonati ma anche
sacchetti non conferiti. Enzo
Musard, che ha pubblicato
le foto dice: “Scoperte per
le strade ed aree pubbliche
in via Oriolo e via
Angelucci” .

Cerenova: emergenza
rifiuti abbandonati
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Federbalneari Litorale Nord espri-
me grande preoccupazione per il
nuovo impianto offshore di pisci-
coltura che sarà realizzato a
Civitavecchia e che comporterà
gravissimi rischi di danni ambien-
tali e turistici per l’intero litorale.
“Dopo aver incontrato, in questi
giorni, le principali associazioni,
consorzi e cooperative di pescatori
locali vogliamo rilanciare il loro
grido di allarme per i grandissimi
rischi che la realizzazione del
nuovo impianto di gabbie galleg-
gianti causerà a tutta la costa di
Civitavecchia, Montalto di Castro e
Tarquinia, sia in termini di inqui-
namento e sia in termini economi-
co-turistici” dichiara Marco
Maurelli, Presidente Federbalneari
Litorale Nord. La costruzione del
nuovo impianto di piscicoltura è

stata approvata a novembre con
una determinazione della Regione
Lazio e prevede la realizzazione di
tre moduli di ancoraggi progettati
per ospitare un totale di 36 gabbie
galleggianti del diametro di 30
metri ciascuna, nella fascia costiera
ricompresa tra Punta
Sant’Agostino e Punta della
Mattonara a cui seguirà la chiusura
dell’attuale allevamento a terra, di
proprietà di Enel Produzione Spa e

gestito dalla Società Agricola Civita
Ittica. Federbalneari denuncia la
pericolosità del progetto per l’am-
biente: le 36 gabbie saranno realiz-
zate, infatti, a ridosso della Zona
Speciale di Conservazione (ZSC ex
SIC) compresa tra “Fondali tra
Punta S. Agostino e Punta della
Mattonara istituita per la conserva-
zione degli habitat naturali e semi-
naturali e della flora e della fauna
ittiche. L’impianto offshore deva-

sterà, quindi, le aree ZSC a causa
dell’accumulo di sostanze organi-
che alimentari e fecali con gravissi-
mi danni all’intero ecosistema
marino e con l’ulteriore rischio di
divieto di balneazione che provo-
cherebbe ingenti danni al sistema
economico-turistico locale.
“Abbiamo sempre sostenuto la
necessità di uno sviluppo green del
turismo del litorale a nord di Roma
che unisca il potenziamento del-

l’offerta turistica alla tutela del-
l’ambiente e dell’ecosistema mari-
no - prosegue Maurelli - La realiz-
zazione del nuovo impianto di
piscicoltura comporta un grave fat-
tore di rischio sotto entrambi gli
aspetti, in un territorio che soffre
da sempre l’inquinamento della
Centrale di Torre Valdaliga Nord e
che, con l’installazione delle gabbie
galleggianti, si ritroverebbe ancora
più in difficoltà. Come Federazione
intendiamo, quindi, sostenere la
comunità locale in tutte le iniziative
che intenderà intraprendere per
contrastare il nuovo impianto,
incontreremo le tre amministrazio-
ni comunali coinvolte e stiamo
valutando di presentare anche
azioni legali di carattere ammini-
strativo per l’annullamento della
concessione”.

Maurelli: “Rischio di grave inquinamento e divieto di balneazione sull’intera costa”

La Federbalneari litorale nord:
“Preoccupati per Pescicoltura”



“Ieri la Regione Lazio ha fatto un
importantissimo passo verso quel
concetto di giustizia sociale che con-
tinua a essere al centro di questa
amministrazione. In commissione
mobilità sono state infatti approvate
le linee guida per gli studi finalizzati
alla realizzazione dei Peba, i piani di
eliminazione delle barriere architet-
toniche da parte degli enti locali. Si
tratta di una delibera che fissa le
linee guida che ogni Comune dovrà
seguire per rendere accessibili a tutti
strade, parchi, luoghi pubblici. E

riconoscere in generale il godimento
dei più elementari diritti a qualsiasi
persone con una disabilità. Ogni

Comune potrà dare volto alla reda-
zione del proprio Peba in coerenza
con le proprie specificità: i grandi

Comuni con un coordinamento
generale, quelli più piccoli con pro-
blematiche simili realizzando parti
comuni. Un risultato importantissi-
mo per il quale va ringraziato l’as-
sessore Alessandri, la commissione
mobilità e i consiglieri Marta Leonori
e Alessandro Capriccioli che lo scor-
so anno avevano presentato un
emendamento per sollecitare questo
provvedimento. Perché un Lazio più
bello è anche un Lazio più giusto”.
Lo dichiara il consigliere regionale
del Pd Lazio, Michela Califano 

Abbattimento delle barriere architettoniche: 
arriva l’ok da parte della Regione Lazio

Apprendiamo di altri due
nuovi casi di Legionella sul
nostro territorio. Salgono così
a tre le persone colpite: dopo la
signora di 69 anni di Magliano
Romano deceduta il 29 dicem-
bre scorso, proprio durante la
sua vacanza nella città balnea-
re per festeggiare il Natale con
la sua famiglia, nello stesso
periodo in città si sarebbero
registrati altri due casi di pol-
monite da legionella. In
entrambe i casi le due persone
colpite avrebbero soggiornato
in una struttura ricettiva in
altre regioni della penisola.
Nel primo caso purtroppo,
l’uomo, 50enne, di Cerveteri
ma residente a Ladispoli, non
ce l’ha fatta. Secondo quanto si
è appreso l’uomo poco prima
di contrarre la legionella aveva
soggiornato qualche giorno in
una struttura ricettiva in un’al-
tra regione. Subito dopo la
malattia, il ricovero in ospeda-
le e il decesso. Anche un’altra
persona, sempre del territorio,
sarebbe venuta in contatto con
la malattia. Anche in questo

caso, poco prima che i sintomi
apparissero, aveva soggiorna-
to in una struttura ricettiva di
un’altra regione. Per entrambi
i casi, proprio come in quello
della 69enne deceduta poco
prima della fine dell’anno, la
Asl Roma 4 ha avviato le pro-
cedure previste per questo
tipo di situazione. Nei giorni
scorsi sarebbero stati contattati
i famigliari delle vittime per
effettuare dei sopralluoghi

all’interno delle abitazioni in
cui risiedevano. L’azienda
sanitaria avrebbe inoltre con-
tattato le Asl di pertinenza
delle regioni interessate dagli
altri due casi, affinché venga-
no effettuati dei sopralluoghi
anche all’interno delle struttu-
re ricettive in cui i due indivi-
dui avrebbero soggiornato
prima del contagio. Come
infatti spiegato dal direttore
Uoc Sisp dell’azienda sanitaria

Roma 4, la dottoressa Simona
Ursino, la legionella, non è tra-
smittibile da soggetto a sog-
getto, ma si contrae attraverso
l’inalazione di vapori che con-
tengono il germe. I responsabi-
li principali sono gli impianti
di condizionamento (come
potrebbe essere nel caso delle
strutture ricettive), mentre
nelle abitazioni civili, soprat-
tutto in quelle disabitate o
poco “vissute”, si può annida-

re anche nelle condotte idri-
che, spesso vecchie, e in parti-
colar modo nella condotta del-
l’acqua calda. «Solitamente -
spiega la dottoressa Ursino -
colpisce pazienti generalmente
immunodeficienti, con patolo-
gie concomitanti» Nella nota
conclusiva che segue, in rela-
zione ai tre casi di legionella
verificatesi negli ultimi due
mesi nel Comune di Ladispoli,
la ASL conferma “che ha effet-
tuato i campionamenti in due
abitazioni. Il terzo caso comu-
nicato lo scorso 27 gennaio, è
stato contattato per concorda-
re un sopralluogo. La ASL sot-
tolinea che la Legionella non si
trasmette da persona a perso-
na. Il batterio vive general-
mente in ambienti acquosi,
serbatoi, impianti di riscalda-
mento dell’acqua, torri di raf-
freddamento dei sistemi di
condizionamento etc. e si tra-
smette per via area. La malat-
tia è più frequente con l’au-
mentare dell’età, nei pazienti
fumatori o con patologie cro-
niche”.

Salgono a tre le persone colpite: due sono decedute ed una è sotto controllo della Asl-RM 4

Legionella, altri due casi sul nostro territorio
Dopo la signora di 69 anni di Magliano Sabina spirata a dicembre, 
non ce l’ha fatta un 50enne di Cerveteri, anche lui abitante a Ladispoli

Sono 170 morti e 7.700 infezioni: è questo l’ultimo bilancio
del coronavirus. L’ aumento giornaliero delle vittime è di 38
unità, il picco dall’inizio dell’ epidemia. Sono oltre 1.700 i
nuovi casi. Ormai la Cina è un continente isolato. In Europa,
dopo i casi già noti in Germani un nuovo caso sospetto si regi-
stra anche nella capitale: un turista cinese, infatti, è stato soc-
corso da un’ ambulanza nel pomeriggio di ieri in un albergo di
via Cavour. Secondo quanto si è appreso, era arrivato nella
Capitale dalla Cina da un paio di giorni. Sono scattate tutte le
procedure disposte per il coronavirus

Coronavirus, 170 i morti
Un caso sospetto a Roma
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Pochi giorni prima di Natale,
sulla pagina Facebook della
Granfondo dell’Etruria è stato
lanciato un sondaggio che ha
coinvolto tutti gli utenti, che
hanno avuto la possibilità di
votare il colore preferito del
gilet antivento che sarà messo a
disposizione nel pacco gara
della manifestazione. Il sondag-
gio ha visto trionfare il colore
verde, che è stato di gran lunga
il preferito su quello arancione.
L’azienda Volata ha deciso di
supportare la Granfondo
dell’Etruria, che avrà luogo a
Civitavecchia il prossimo 22
marzo, in quanto la manifesta-
zione è decisamente innovati-
va. La gara sarà aperta ai soli
equipaggi da 4 persone, che
possono essere sia maschili che
femminili o anche misti. Non
vince un singolo, vince una
squadra intera, e i quattro con-
correnti dovranno procedere
distanziati non più di 20 secon-
di l’uno dall’altro. In nome di
questo agonismo condiviso, per
i primi 100 equipaggi che si
iscriveranno, vi sarà a disposi-
zione il gilet antivento, partico-
larmente utile anche il giorno
della gara visto che la partenza
e l’arrivo saranno alla Marina
di Civitavecchia. Partecipare
alla Granfondo dell’Etruria è
anche un modo per aiutare il
ciclismo giovanile, in quanto
l’intero ricavato verrà messo a
disposizione del Team Bike
Terenzi, società che da marzo
ricomincerà a gareggiare sia
nella mountain bike che su stra-
da.

Granfondo
dell’Etruria,
trionfa il gilet
di colore verde



Con il tono arrogante di chi si sente di
poter dare voti, un esponente
dell’Amministrazione torna oggi sul
tema del passaggio della gestione del
Servizio Idrico ad Acea. L’esponente è
Filippo Moretti, delegato
dall’Amministrazione a seguire que-
sto tema. Parla di "ladispolanità" e su
questo pretende di dare lezioni a chi
ha trasformato e rilanciato Ladispoli
dopo una disastrosa giunta, punita
dagli elettori, di cui Moretti 25 anni fa
era il vicesindaco. Anche il Sindaco,
che nel corso del consiglio comunale
ha insinuato come l’astensione dei
nostri consiglieri fosse una strategia
adottata per attaccare successivamen-
te l’amministrazione con dei comuni-
cati stampa, ha poi per primo utilizza-
to questo strumento per cercare di far
ricadere le sue colpe su di noi. Di fron-
te alla propaganda di chi ha difficoltà
a gestire questa fase ribadiamo:  1)
Mentre molti Comuni negli anni pas-
sati passavano subito all’Acea, gli
Amministratori delle giunte di centro-
sinistra hanno creato la Flavia Acque,
l’hanno potenziata e qualificata,
hanno finanziato e realizzato tutte le
opere per dare un servizio economico

ed efficiente.  2) Tra le realizzazioni
più importanti l’impianto di depura-
zione più grande e più efficiente a
nord di Roma.  Questa è "ladispolani-
tà": aver fatto del Servizio Idrico citta-
dino un vanto ed un esempio di
buona gestione in tutta la Regione ed
averlo difeso in tutte le sedi fino all’ul-
timo.  
Di fronte all’evoluzione negativa per
il Comune dei ricorsi presentati al
Consiglio di Stato abbiamo dato la
nostra disponibilità a sostenere il
Comune nei passi successivi alle sen-
tenze.  Nonostante le sollecitazioni del
Ministero verso la Regione ad interve-
nire verso i Comuni inadempienti
(Ministero del passato governo nel
quale c’erano esponenti del partito di
Moretti e del Sindaco), l’Assessore
Regionale Alessandri ha aspettato
otto mesi prima di iniziare la procedu-
ra di Commissariamento, procedura

che tre degli altri Comuni rimasti
hanno saputo evitare. Sono tre dei
Comuni che, insieme a Ladispoli, a
Settembre avevano firmato gli impe-
gni con Acea.  Nonostante i mancati
risultati della Giunta di Ladispoli, il
Pd si è dichiarato disponibile a votare
in Aula Consiliare una mozione unita-
ria che doveva essere solo un atto di
indirizzo, propedeutico alla delibera
che ha validità per tutti gli atti succes-
sivi. Ma per questa amministrazione
"mozione unitaria" significa che il
delegato la scrive e gli altri consiglieri
debbono accettarla senza modifiche.
Dobbiamo inoltre ricordare un altro
aspetto: c’è stato un cambio di atteg-
giamento non da parte del Partito
Democratico, bensì da parte dell’am-
ministrazione perché fino al consiglio
regnava uno spirito collaborativo tra-
sversale delle appartenenze per il
bene di Ladispoli. Poi in consiglio si è

presa tutta un’altra piega perché sono
iniziati da parte della maggioranza gli
attacchi al PD, alla sinistra, all’assesso-
re regionale ed a Zingaretti. Abbiamo
avuto di fronte la classica politica
populista di destra nel trovare il nemi-
co comune da battere. Questo non lo
potevamo accettare. Quindi noi abbia-
mo chiesto di tornare sopra le righe in
generale e nello specifico fare riferi-
menti anche al Ministero che aveva
comunicato con l’assessore regionale.
Poi si deve ricordare che seppur è
vero che da parte del Partito
Democratico c’è stata in capigruppo la
disponibilità per un consiglio (che
non abbiamo mai negato), non abbia-
mo mai escluso la necessità di atti for-
mali. 
I consiglieri del PD hanno quindi pro-
posto un punto nel quale si invitava
l’amministrazione a chiedere all’Acea
il blocco delle tariffe idriche per un

periodo transitorio.
L’amministrazione non ha accettato
nessuna modifica alla mozione che
doveva essere “unitaria”.
L’Amministrazione ha quindi già
accettato che le tariffe idriche aumen-
teranno da un mese all’altro. Anche in
un comune che, a differenza di altri
con le reti idriche disastrose, non ha
bisogno di investimenti immediati.
Sarebbe bastato inserire questa nostra
semplice proposta e il Pd avrebbe
votato la mozione. L’arroganza di chi
vuole sempre dare lezioni agli altri di
" ladispolanità" ha impedito questo
esito.  Il Pd comunque continua la sua
azione responsabile: l’Assessore
Regionale in un incontro ha chiarito
che non nominerà il Commissario se
l’Amministrazione Comunale farà atti
concreti per aprire effettivamente la
trattativa con Acea. Come hanno fatto
gli altri Comuni che hanno evitato
l’inizio della procedura.  E, a proposi-
to di "ladispolanità", il PD continua a
sostenere che si può ottenere il blocco
delle tariffe: è quello che la Flavia con
la nostra gestione è riuscita a fare. 

Circolo PD Ladispoli

Gruppo consiliare Lega: “Sul passaggio 
ad ACEA i consiglieri Trani, Ascani, Pierini, 
Palermo e Ciampa hanno gettato la maschera”

Passaggio acqua ad ACEA, 
no diatribe, prima le bollette!
Lettera aperta fuori dal canto e controcanto della politica
Un po’ di chiarezza, per i cittadini, sull’oro blu di
Ladispoli; fuori dal canto e controcanto della poli-
tica anche alla luce del Consiglio comunale aperto
di martedì scorso 28 febbraio. “Dura lex, sed lex”
(legge dura, ma legge) dicevano i padri latini e
così è per quanto riguarda il passaggio del servi-
zio idrico ladispolano ad ACEA ATO 2. Non c’è
una legge alternativa sull’acqua pubblica, e a quel-
la vigente (n.36/94)  hanno dovuto chinare il capo
anche altri Comuni del Lazio, non senza aver fatto
ricorsi al TAR - come Ladispoli con la precedente
Amministrazione - fino alla decisione finale del
Consiglio di Stato che  ha rigettato tutte le opposi-
zioni. Ogni strada possibile è stata percorsa, si è
esperito l’esperibile traccheggiando per scongiu-
rare l’addio alla Flavia Acque, ma poi è arrivato il
momento della trattativa per ottenere almeno una
cessione vantaggiosa, a patto però di aver ottem-
perato alla normativa. Tutto ciò per sgombrare il
campo a strumentalizzazioni politiche e per infor-
mare correttamente la cittadinanza giustamente
preoccupata per il futuro dell’oro blu del nostro
comprensorio comunale. Una panoramica in
Internet, sui social locali, la dice lunga sull’umore
dei cittadini, in ansia per le future bollette, giusta-
mente affezionati alla storica Flavia Acque; cittadi-
ni che però non vanno usati a beneficio della pro-
paganda di parte come si legge su certi post fuor-
vianti: Ladispoli non è  vittima di una persecuzio-
ne regionale, è semplicemente un Comune che
deve evitare il commissariamento seguendo le
procedure del caso.  Anche se a malincuore le
leggi vanno rispettate da tutti e per prime sono
chiamate le Istituzioni che a loro volta se non
ottemperano vengono sanzionate.
Schematizzando, la proceduta prevede come
primo passo l’adesione all’ATO 2 (Ambito
Territoriale Ottimale - nel Lazio ne esistono 5) da
parte del Comune interessato con un atto pubbli-
co, una delibera (a quanto pare la delibera non c’è,
ma solo incontri preliminari che non fanno testo)
E’ chiaro che l’accettazione pone il Comune inte-
ressato come unico interlocutore dell’ATO per
l’avvio di una trattativa nell’ottica di una cessione
oltre che del servizio anche degli oneri ad esso
connesso (mutui etc) puntando soprattutto alla
salvaguardia delle tariffe e dei posti di lavoro.
Meglio una interlocuzione diretta, che non vuol
dire bandiera bianca da parte del Comune, che

non per il tramite del Commissario ad acta, cioè la
Regione Lazio che assume per legge i poteri sosti-
tutivi in difetto dell’Ente locale. E se la Regione
non lo fa viene a sua volta sanzionata dagli
Organismi statali di competenza. Ladispoli sem-
brerebbe - il condizionale è d’obbligo - trovarsi
nella posizione di fanalino di coda nella rosa dei
Comuni resistenti ma che hanno già aderito e che
stanno trattando con ACEA ATO 2. La palla al
Palazzetto comunale, sperando che sappia gettar-
la in rete... non come autogol! 

R. Cizzeta

“Non si chiedeva molto ai partiti presenti in
aula consiliare: solo un voto favorevole alla
mozione presentata per strappare le condi-
zioni migliori al colosso Acea dell’ineluttabi-
le passaggio del nostro servizio idrico. Non si
chiedeva di sventolare bandiere o di assume-
re posizioni epocali e stoiche: ieri tutti i consi-
glieri in aula rappresentavano la Comunità
ladispolana, Comunità che andava difesa da
un atto ostile portato avanti da un assessore
della Giunta Zingaretti. Proprio quello è
stato, invece, il casus belli: aver denunciato

pubblicamente quanto accaduto in Consiglio
Regionale, da questo sono partiti i distinguo
dei consiglieri PD. Invece di riconoscere la
gravità dell’atto dell’assessore Alessandri, si
è iniziata una fumosa ricerca delle colpe
ascrivibili alla nostra Amministrazione.
Purtroppo, di fumoso in questa vicenda c’è
ben poco: il 29 dicembre ultimo siamo stati
informati dalla segreteria del consigliere
Giannini che l’assessore Alessandri aveva
avanzato la proposta di una delibera per il
commissariamento della gestione del nostro
servizio idrico. Questo, tutto questo, senza
informare alcuno e, soprattutto, senza tener
conto dei rapporti instauratisi tra la nostra
Amministrazione Comunale ed ACEA: rap-
porti che miravano a garantire un trasferi-
mento del servizio ad Acea strappando le
migliori condizioni per Ladispoli. Nessun
atto amministrativo (come preteso dall’asses-
sore regionale e fedelmente riportato dai con-
siglieri astenutisi) ci impegna a procedere con
un atto di giunta; nessun atto è più concreto
di una trattativa seria e ragionata (lasciamo
stare il lontano ricordo di passeggiate in bici-
cletta per Ladispoli o delle campagne di sen-
sibilizzazione: se fossero servite a qualcosa,
non saremmo mai giunti a questo punto) e,
soprattutto, ai riottosi consiglieri ricordiamo
che la nostra Regione, questo Ente che prova
a piegarci con atti ostili, è a guida PD dal
2013. Se avessero avuto l’intenzione di modi-
ficare o ridefinire i bacini d’ambito, avrebbe-
ro potuto provvedere facilmente. Vogliamo
approfittare di questo comunicato proprio
per ringraziare ancora i consiglieri Giannini e
Porrello, i primi ed unici ad esprimere vici-
nanza alla nostra Città. In fin dei conti, ieri si
è assistito alla formazione di due schieramen-
ti: da una parte chi vuole garantire il meglio
per la comunità che rappresenta e, dall’altra,
chi per ragion di stato o perché abituato a
farlo, preferisci ubbidire al diktat di un asses-
sore distratto e poco sensibile. Di questa
vostra “lontananza” siamo sicuri se ne ricor-
deranno i ladispolani: grazie per aver gettato
la maschera, consiglieri Trani , Ascani,
Pierini, Palermo e Ciampa”.

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier

“Flavia Acque: chi l’ha creata 
e chi l’ha difesa fino ad oggi”
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Torna l’ormai tradizionale
appuntamento con l’opera-
zione “Il mare d’inverno”: i
volontari di Fare Verde sa-
ranno impegnati a pulire le
spiagge italiane per ricor-
dare a tutti che l’inquina-
mento dei litorali è un pro-
blema che esiste per dodici
mesi all’anno e non solo
durante il periodo estivo.
Inoltre, Fare Verde conti-
nua a denunciare il grave
fenomeno dell’invasione
della plastica che affligge i
nostri litorali. Non a caso lo
slogan dell’iniziativa è
“difendi il tuo mare da un
mare di plastica”. A
Ladispoli l’iniziativa sarà
doppia, i volontari dell’as-
sociazione ambientalista
saranno impegnati venerdì
31 gennaio con gli studenti
del Centro Studi Arcadia e
domenica 2 febbraio 2020
con le associazioni che
hanno aderito e con i citta-
dini, per le due giornate
l’appuntamento è dalle ore
9,30 sulla spiaggia antistan-
te il lungomare Marina di
Palo. 
Chiunque voglia partecipa-
re alle giornate di pulizia,
può contattare Fare Verde
alla mail fareverdeladi-
spoli@tiscali.it. L’iniziativa
di Fare Verde ha l’obiettivo
di riportare al centro del-
l’attenzione la necessità di
ridurre i rifiuti, riciclarli e
quando possibile di riusar-
li. Infatti, un “mare di rifiu-
ti” invade le vie delle
nostre città, le strade, le
autostrade, le ferrovie che
attraversano le campagne,
le aree industriali e i quar-
tieri residenziali, le cime
delle montagne e i boschi, i
prati e le spiagge. 
I volontari di Fare Verde
che puliranno le spiagge ed
anche quest’anno coglie-
ranno l’occasione per fare

anche un censimento dei
rifiuti raccolti. 
Una speciale classifica
dove saranno elencati i tipi
e le quantità di rifiuti rac-
colta. 
Questo per dimostrare che
sulle spiagge ormai si trova
di tutto ed è dovere dei cit-
tadini e delle pubbliche
amministrazioni cooperare
per tenerle pulite. Alla
manifestazione arrivata
alla XXIX edizione che si
svolge con il patrocinio
della Commissione UE -
Rappresentanza per l’Italia,
la Camera dei Deputati, il
Ministero dell’Ambiente
della Guardia Costiera e
del Comune di Ladispoli

hanno già aderito molte
associazioni locali di volon-
tariato. 
La giornata di pulizia di
venerdì 31 gennaio sarà
dedicata interamente agli
studenti del Centro Studi
Arcadia, istituto da sempre
sensibile ad iniziative lega-
te all’ambiente. Inoltre l’ar-
cheologo e docente del cen-
tro Studi Arcadia Fabrizio
Porcaroli illustrerà a tutti i
partecipanti, i siti archeolo-
gici intorno alla zona che
andremo a pulire.
Invitiamo tutti i cittadini
che hanno a cuore il mare e
la propria città ad interve-
nire, muniti di guanti e
forza di volontà.

"Chi ama gli animali non
può accettare le condizioni
di degrado in cui erano i
rifugi improvvisati per i gatti
randagi”  Così  i delegati
Carmelo Augello (Igiene
urbana) e Miska Morelli
(diritti degli animali) in una
nota congiunta chiariscono
la situazione. “Vista la
situazione disastrosa e mal-
sana nei confronti della
comunità e degli stessi ani-
mali in cui versavano i rifu-
gi improvvisati sul nostro
territorio, è stato deciso di
intervenire - sottolineano
Augello e Morelli - facendo
rimuovere tutte quelle
baracche che erano diven-
tate rifugio per gli amici a
quattro zampe. Era necessario muoversi immediatamente per attuare una celere bonifica e scongiurare ulteriore degra-
do. Le piccole baracche di fortuna, molto spesso schifate dagli stessi animali per il terribile stato di conservazione,
erano sporche e contaminate da ratti, formiche e blatte attirati dal cibo che rimaneva spesso lì  per giorni. Ora, con-
clusa l'operazione di sanificazione di tutti i luoghi che ospitavano le colonie feline - concludono Augello e Morelli - tra
qualche giorno verranno consegnate le nuove cucce in vetroresina che saranno posizionate al più presto e gestite con
il prezioso aiuto dei volontari”.

Rifugi per gatti randagi, le baracche fatiscenti
verranno sostituite da cucce nuove in vetroresina

Con Delibera di Giunta,
votata martedì 28 gen-
naio 2020, si è voluta
ufficializzare la conces-
sione gratuita del Teatro
Marco Vannini, oltre
alle scuole, anche alle
associazioni di volonta-
riato, alle Onlus e alle
realtà senza scopo di
lucro  che operano nel
settore della disabilità
per l'alto valore morale
e sociale che queste per-
seguono. “Dal momento
della intitolazione del
Teatro a Marco Vannini
e dell'utilizzo esclusivo
per eventi culturali in
genere - spiega l’asses-
sore alla cultura Marco
Milani - abbiamo assi-
stito ad un aumento
esponenziale delle
richieste di utilizzo del
Teatro, a testimonianza
del grande fermento
culturale e artistico
della nostra città. In
questo senso, il Sindaco
e tutta la Giunta, hanno
voluto sottolineare l'im-
portanza inclusiva che
Arte e Cultura rivestono
per chi è meno fortuna-
to, sancendo ciò che era
già in atto ma che anda-
va ufficializzato, ovvero
l'uso gratuito del Teatro
Vannini per le
Associazioni che opera-
no nel settore della disa-
bilità. Colgo l'occasione
per dare appuntamento
a chiunque voglia parte-
cipare, a venerdì 31 gen-
naio, presso il Teatro
Marco Vannini con lo
spettacolo “Diversi da
chi”, a cura di “Children
of the world”, associa-
zione benefica che si
ispira alla Convenzione
ONU sui diritti delle
persone con disabilità”.

Teatro Vannini:
utilizzo gratuito
per le associazioni
che operano nel 
settore disabilità
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I volontari di Fare Verde pronti alla missione ambientale 2020
Il Mare d’Inverno, tutto pronto
per la XXIX edizione dell’evento

Violento scontro ieri mattina su
via Claudia a Ladispoli, dove un
Ape ha tamponato un’automobi-
le, ribaltandosi dopo la collisione.
Il conducente della vettura è stato
trasportato all’ospedale di
Civitavecchia per accertamenti,
mentre la donna al volante del-
l’auto sembrerebbe essere in
buone condizioni.

Un’Ape si ribalta dopo 
scontro su via Claudia,
un ferito finisce in ospedale



Due giorni per riflettere sulla
Shoah e per tenerne viva la
memoria, due lezioni ‘speciali’
che hanno visto dapprima un
incontro degli studenti, presso il
Centro Polifunzionale ‘Marco
Vannini’, con Lilli Fornari e
Angelo Di Cave, due ebrei che
riuscirono a sfuggire, con le loro
famiglie alle terribili atrocità della
deportazione nei campi di con-
centramento e di sterminio, quin-
di la  proiezione di due documen-
tari: quello dedicato alle sorelle
Andra e Tatiana Bucci, sopravvis-
sute ad Auschwitz, e “Terra bru-
ciata’ diretto da Luca
Gianfrancesco. Le iniziative sono
state patrocinate dal Comune di
Ladispoli, rappresentato
dall’Assessore al Commercio e
alle Attività Produttive Francesca
Lazzeri.
“É doveroso ricordare e far cono-
scere queste pagine di storia alle
generazioni future - ha affermato
La Prof.ssa Sara Leonardi,
Docente di Diritto dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli, che ha
organizzato l’iniziativa insieme
alla Prof.ssa Antonella
Mancaniello e alla Prof.ssa Lucia
Denise Marcone - Primo Levi scri-
veva: “Quelli che non ricordano il
passato sono condannati a ripe-
terlo...”,  aggiungendo “Se com-
prendere è impossibile, conoscere
è necessario”. Sono riflessioni che
dovremmo tenere sempre presen-
ti, non stancandoci mai di utiliz-
zare tutti gli strumenti utili a
custodire e diffondere la memoria
del passato”. Emozionante, lune-
dì 27 gennaio, l’incontro degli stu-
denti con Lilli Fornari e Angelo di
Cave, che hanno raccontato la
loro esperienza di bambini sfuggi-
ti alla deportazione. Lilli Fornari,
costretta nel 1943 a cambiare
nome e identità, fu nascosta e pro-
tetta dalla famiglia Cecchini, a
Cura di Vetralla: “Ci nascosero in
un cunicolo che dal forno portava
alla cantina - ha raccontato -
Dietro c’era l’aperta campagna.
Non dovevamo farci vedere, per
nessun motivo”. Derna e Saturno
Cecchini, per il loro straordinario
atto di generosità, sono stati poi
riconosciuti ‘Giusti tra le nazioni’
e i loro nomi sono incisi sul Muro

d’Onore dello Yad Vashem, l’
‘Ente Nazionale per la Memoria
della Shoah’ di Israele. A loro, nel
2018, a ottant’anni dalla promul-
gazione delle Leggi razziali fasci-
ste, è stata anche intitolata una
scuola a Cura di Vetralla.  E’ toc-
cato quindi ad Angelo Di Cave
raccontare agli studenti la storia
della sua famiglia, residente a
Velletri e costretta a fuggire di
casa in casa, con l’aiuto di diversi
concittadini che rischiarono la
loro vita pur di fornire il loro aiuto
e la loro protezione. Ma se Angelo
e i suoi familiari riuscirono a sal-
varsi, non così avvenne per molti
altri suoi parenti che furono inve-
ce deportati e uccisi ad Auschwitz
e a Dachau. “Siamo qui per la

memoria di chi non c’è più. -
hanno affermato durante l’incon-
tro con gli studenti dell’Istituto
Superiore ‘Giuseppe Di Vittorio
Lilli Fornari e Angelo Di Cave -
Ricordare è importantissimo per il
presente, ma soprattutto per il
futuro“. Prima dell’incontro con
Lilli Fornari e Angelo Di Cave, al
Centro ‘Marco Vannini’, è stato
proiettato il film d’animazione ‘La
stella di Andra e Tati’, dedicato
alla storia delle sorelle Bucci.
Andra e Tatiana Bucci sono state
deportate da Fiume ad Auschwitz
il 4 aprile del 1944, a 6 e 4 anni. La
loro drammatica esperienza è
stata anche raccontata in uno stra-
ordinario e commovente libro
autobiografico: ‘Noi, bambine ad

Auschwitz’. Qui, il 27 gennaio
1945 furono trovati cinquanta
bambini al di sotto dei dieci anni.
Molti erano morti negli anni pre-
cedenti, alcuni erano stati utilizza-
ti per esperimenti dal medico e
criminale di guerra Josef Mengele.
Andra e Tatiana Bucci accompa-
gnano ogni anno centinaia di stu-
denti delle scuole italiane ad
Auschwitz, per tenere viva la
memoria della Shoah.
“L’indifferenza è il peggiore dei
mali e purtroppo, come dimostra-
no i più recenti fatti di cronaca, il
tema del razzismo non appartiene
solo al passato. Crediamo che il
contatto diretto con i sopravvissu-
ti e la conoscenza di quei terribili
eventi sia essenziale per la crescita
e per la formazione civile e cultu-
rale dei nostri allievi. - ha afferma-
to la Prof.ssa Sara Leonardi  - Nel
luglio del 2000, proprio in ricordo
della liberazione di Auschwitz, il
Parlamento italiano ha istituito,
per il 27 gennaio, il Giorno della
Memoria. Una ricorrenza dedica-
ta alla Shoah, che quest’anno
abbiamo voluto rendere più inci-
siva con due giorni che rimarran-
no impressi per sempre nella

memoria dei nostri studenti. La
loro partecipazione commossa è
testimonianza dell’alto valore
educativo e formativo di queste
lezioni ‘speciali’ che li hanno
indotti a riflettere in modo diver-
so e sicuramente più efficace sui
temi più difficili e dolorosi del
nostro recente passato”. E martedì
28 gennaio, gli allievi del ‘Di
Vittorio’ si sono recati nell’Aula
Magna di via Yvon De Begnac,
per assistere alla proiezione di un
secondo documentario: ‘Terra
bruciata’ diretto da Luca
Gianfrancesco. Al centro del film,
la strage di Conca di Campania, in
provincia di Caserta, dove il 1°
novembre 1943 furono trucidati
da una pattuglia di militari tede-
schi 19 civili. Un episodio non
sempre presente nei libri di storia,
ma ben vivo nella memoria dei
familiari delle vittime. Graziella
Di Gasparro, figlia di uno dei
caduti, lotta da moltissimi anni
per diffondere la conoscenza di
questa drammatica pagina del
Secondo Conflitto Mondiale.
‘Zona di Operazioni’, il territorio
del casertano sperimentò, fra i
primi, la violenza e l’efferatezza

del nazismo che mise in atto azio-
ni di rastrellamento, razzie, deva-
stazioni, violenze e deportazioni
nei campi di lavoro di circa 21.000
uomini. Non solo a Napoli, ma
anche a Tora, Piccilli e Riardo, le
squadre partigiane avevano dato
vita a diverse iniziative di resi-
stenza. La reazione dell’esercito
tedesco fu violenta e l’episodio di
Conca della Campania ne fu una
delle più drammatiche manifesta-
zioni. “La proiezione del docu-
mentario ha riscosso un successo
straordinario fra i nostri studenti,
che hanno seguito con estrema
attenzione e concentrazione il film
di Luca Gianfrancesco. Lungi dal
rappresentare un’occasione di
stanca o ripetitiva ritualità, il
Giorno della Memoria continua a
interpellare le nostra coscienze -
ha aggiunto la Prof.ssa Lucia
Denise Marcone - Alle elezioni del
1928, in Germania, il partito
nazionalsocialista di Hitler, aveva
raccolto solo il 2,6 per cento dei
voti. Cinque anni dopo, alla fine
del 1933, Hitler aveva conquistato
un amplissimo consenso.
Cominciava, per la Germania e
per il mondo intero, la stagione
del terrore. Come ha sottolineato
il Presidente della Repubblica
Sergio Mattarella, Hannah
Arendt ci ha ricordato che il male
assoluto può prendere anche la
forma della assoluta banalità, “un
dèmone quotidiano che si può
trovare annidato nel fondo più
oscuro dell'animo umano, pronto
a riaffiorare in determinate circo-
stanze storiche o sociali e a diffon-
dersi con la potenza di un virus,
trasformandosi in fenomeno di
massa. Per questo - ha sottolinea-
to più volte il Presidente
Mattarella - nessuno, né oggi né
mai in futuro, può sottrarsi al
peso che la Shoah colloca sulle
spalle dell'umanità e alle conse-
guenti responsabilità per il tempo
presente e per l'avvenire”.  “Per
essere bisogna essere stati” affer-
mava il grande storico francese
Fernand Braudel. Facciamo
nostro questo monito e cerchiamo
di non dimenticare mai il valore
supremo della conoscenza stori-
ca”, ha concluso la Prof.ssa Sara
Leonardi. 

L’importanza della memoria storica al centro di due 
iniziative dell’istituto superiore ‘Giuseppe Di Vittorio’

“Per essere, bisogna essere stati”

Ha preso il via il 14 gennaio,
all’Istituto Superiore ‘Giuseppe Di
Vittorio’ di Ladispoli, il Progetto
Auriga. L’educazione stradale è
stata introdotta nei programmi
scolastici di ogni ordine e grado,
dal 1° settembre 1994, in obbedien-
za alla Circolare Ministeriale n.
546. L’obiettivo è quello di diffon-
dere fra gli studenti il valore della
sicurezza e del rispetto del Codice
della Strada.  L’Italia si colloca al
secondo posto nella classifica degli
incidenti mortali (dopo la Francia).
La tendenza a superare il limite di
velocità è, nel nostro Paese, del
20% mentre in gran parte
dell’Europa si ferma al 10%. Fra i
giovani di età compresa tra i 15 e i
24 anni, l’incidente stradale è la
principale causa di morte. Nasce
così l’esigenza di sensibilizzare gli
studenti e di diffondere la cultura
della vita e della sicurezza stradale
nelle scuole. E’ quanto avviene -
appunto - con il Progetto Auriga,
realizzato in collaborazione con
l’Agenzia Regionale della Mobilità,

Regione Lazio e Aci Vallelunga
Spa.  I dati Istat relativi agli inci-
denti stradali mortali nel corso
degli ultimi cinque anni sono alta-
lenanti e rispecchiano fenomeni
talora di aumento, talaltra di dimi-
nuzione del numero dei decessi.
Tuttavia, le più recenti statistiche
Istat rilevano un aumento del 25%
degli incidenti che coinvolgono
giovani dai 15 ai 19 anni. Ancora
molto lontano rimane l’obiettivo,
determinato su base europea, di
attestarsi al di sotto dei mille
decessi all'anno. Secondo l’ANAS
(Azienda Nazionale Autonoma
delle Strade), la causa principale
degli incidenti continua a essere la
distrazione, legata a eccessiva stan-
chezza, mancanza di sonno, stili di
vita non regolari, alterazione dei

ritmi sonno-veglia.
Imputato numero uno rimane l'uso
eccessivo dello smartphone. A
seguire, le condizioni del fondo
stradale, quelle meteorologiche,
ma anche quelle del proprio mezzo
di trasporto. Prerequisito da non
dimenticare, ovviamente, per
chiunque si metta alla guida di un
veicolo, è la conoscenza del Codice
della Strada.  I Corsi organizzati

dall’Istituto Superiore ‘Giuseppe
Di Vittorio’, che hanno previsto
una sessione teorica e una pratica,
sono stati presentati martedì 14

gennaio nell’Aula Magna
dell’Istituto Alberghiero da Mario
Cardarelli, Collaboratore tecnico
Auriga, Laura Calamusa,
Referente Progetto Auriga e
Christian Carli.  Le lezioni di guida
sicura, per gli studenti neopatenta-
ti delle Classi Quinte si sono svolte,
invece, il 28 gennaio al Centro ACI-
SARA di Vallelunga.
Accompagnati dalla Prof.ssa Anna
Gaspari, dalla Prof.ssa Loredana
Alfarano, dal Prof. Renato D’Aloia,
dal Prof. Luigi Alessio e
dall’Assistente Educativa Mascia
Mastroianni, gli allievi si sono
messi al volante accanto ad un
istruttore ed hanno eseguito varie
prove e test di guida sicura.
L’Autodromo, che sorge nei pressi
di Campagnano, ha recentemente
ottenuto l’omologazione della FIA
(Federazione Automobilistica
Internazionale), divenendo sede di
test per diversi team di Formula
Uno. Il Centro di Guida Sicura ACI
di Vallelunga è uno dei più moder-
ni ed attrezzati in Europa.

Istituto “Di Vittorio”: al via il progetto 
‘Auriga’ dedicato alla sicurezza stradale 
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“Con l’ingresso di ENI nel progetto DTT,
ratificato mercoledì scorso all’interno del
Centro Ricerche Enea, Frascati si conferma
polo scientifico-tecnologico leader in Italia e
in Europa. Il progetto sulla fusione (Divertor
Tokamark Test) che vede ENEA ed Eni allea-
te nella produzione dell’energia del futuro,
pulita e sostenibile prevede un investimento
da oltre 600 milioni di euro che avrà impor-
tanti effetti sul nostro territorio in termini
economici e occupazionali. Il Comune di
Frascati è presente sin dalle prime fasi pro-
gettuali a fianco della Regione Lazio e degli
altri Enti interessati con una particolare
attenzione allo sviluppo delle infrastrutture e
all’incremento dei servizi legati alla mobilità
e alla valorizzazione del territorio Tuscolano

dal punto di vista scientifico, paesaggistico,
culturale ed enogastronomico. Le ricadute di
questo progetto sul PIL nazionale sono sti-
mate in oltre due miliardi di euro con la crea-
zione di 1500 nuovi posti di lavoro”. Sono le
parole del Sindaco di Frascati Roberto
Mastrosanti. L’intesa ENEA-Eni è stata fir-
mata oggi presso il Centro Ricerche ENEA di
Frascati dal presidente Federico Testa e dal-
l’amministratore delegato di Eni Claudio
Descalzi, alla presenza del sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio Riccardo
Fraccaro, del ministro dell’Università e della
Ricerca Gaetano Manfredi, del ministro dello
Sviluppo Economico Stefano Patuanelli, del
presidente della Regione Lazio Nicola
Zingaretti e del senatore Emanuele Dessì.

Sospetto Corona Virus, isolata 
una nave da crociera a Civitavecchia
Coppia di Macao sottoposta ai test dai medici dello Spallanzani di Roma
Una coppia di cinesi, colpita da febbre e
problemi respiratori, è stat isolata, nella
giornata di ieri su una nave da crociera
che ha attraccato al porto di
Civitavecchia. La coppia cinese era arriva-
ta da Hong Kong all’aeroporto Malpensa
di Milano lo scorso 25 gennaio per poi
dirigersi a Savona, dove è salita sulla nave
per la crociera. Sulla nave erano presenti
751 cinesi compresi quelli di Hong Kong
di cui 374 imbarcati a Savona e altre 6
mila persone. La nave crociera attraccata
al porto di Civitavecchia, durante il suo
tour aveva fatto tappa anche a Marsiglia,
Barcellona e Palma di Maiorca.  Sul posto,
per gestire le prime operazioni, è interve-
nuta la Capitaneria di Porto. “La situazio-
ne è sotto controllo e al momento non
risulta che vi siano motivi di preoccupa-
zione a bordo” – ha commentato a caldo
il comandante della direzione marittima
del Lazio della Guardia Costiera
Vincenzo Leone. “Si stanno seguendo
tutti i protocolli previsti e terremo costan-
temente monitorato il caso” - ha poi
aggiunto il sindaco di Civitavecchia
Ernesto Tedesco. “Siamo bloccati in nave
senza sapere il motivo (ufficialmente)” -
hanno twittato alcune persone a bordo,
mentre altre hanno postato “La cabina

della coppia di Hong Kong sulla nave è
stata isolata”. “Siamo un po’ preoccupati.
Dalla nave, a parte i medici, non scende e
non sale nessuno”.
L’autorità marittima non ha concesso la
libera pratica alla nave, facendo invece
salire la sanità marittima per i controlli
del caso. E’ stato poi attivato il protocollo,
potenziato in questi ultimi giorni, sono
stati avvisati tutti i soggetti interessati. 
Di seguito la crono-storia della vicenda
Il commento del Sindaco - Il sindaco Ernesto
Tedesco dichiara: “La situazione sul
sospetto caso di coronavirus al porto di
Civitavecchia è sotto l’attento controllo di
tutti gli enti coinvolti, compreso il
Comune. Le autorità sanitarie e marittime
si sono immediatamente attivate. Si stan-
no seguendo tutti i protocolli previsti e
terremo costantemente monitorato il
caso, grazie all’ottimo lavoro che stanno
svolgendo il direttore generale dell’Asl
Roma 4 Giuseppe Quintavalle e il coman-
dante del porto Vincenzo Leone”.
Gli aggiornamenti - Si tratta di una coppia
di turisti cinesi in viaggio sulla Costa
Smeralda. Autorità in allerta e protocollo
di sicurezza attivato. Poco fa due medici
dello Spallanzani e un dirigente della Asl
Roma 4 a bordo per approfondire le veri-

fiche sul caso sospetto.La guardia rimane
alta.
Ore 12.15 partiti i campioni - Da pochi
minuti sono partiti i campioni prelevati
dalla sanità marittima destinati ai labora-
tori dello Spallanzani di Roma per effet-
tuare tutti i dovuti approfondimenti. 
La Nota di Costa Crociere - Costa Crociere
con un comunicato ha confermato l’atti-
vazione del protocollo sanitario per un
caso sospetto: una donna di Macao attual-
mente a bordo della Costa Smeralda.
“La donna, di 54 anni, è stata posta in iso-
lamento nell'ospedale di bordo la scorsa
notte - spiegano nella nota - insieme al
suo compagno di viaggio. Appena è stato
rilevato il caso sospetto lo staff medico di
bordo ha immediatamente attivato le pro-
cedure sanitarie previste in questi casi”.
Costa Crociere sottolinea di aver informa-
to le autorità sanitarie che “si trovano
attualmente a bordo per effettuare gli
accertamenti necessari. La nostra priorità
è quella di garantire la salute e la sicurez-
za di ospiti ed equipaggio. La compagnia
si è messa a completa disposizione del-
l'autorità sanitaria e si atterrà strettamen-
te alle sue indicazioni. Costa Crociere
applica le procedure previste in questi
casi dall’autorità sanitaria internazionale

e italiana. La nave che si trova attualmen-
te ormeggiata a Civitavecchia, proveniva
da Palma di Maiorca, ed è attualmente
impegnata in crociere di una settimana
nel Mediterraneo occidentale”.
Ore 14.32 sbarco autorizzato - Sbarco auto-
rizzato per i 1143 crocieristi. I passeggeri
che sbarcheranno sono quelli che hanno
concluso la crociera e che sarebbero
comunque dovuti sbarcare a
Civitavecchia. L’autorizzazione allo sbar-
co è stata data dalle autorità sanitarie che
si stanno occupando del caso. Ancora non
sono arrivati i risultati delle analisi dallo
Spallanzani ma la situazione sembrereb-
be sotto controllo con le autorità al lavoro
nella massima tranquillità e operatività
che invitano a non cadere preda di psico-
si o paure.
Ore 15.40 - Nonostante l'autorizzazione
allo sbarco, con i 1143 crocieristi tutti trac-
ciati e sottoposti allo screening previsto
dal protocollo, i passeggeri sono ancora a
bordo della nave. Sarebbe in corso un ver-
tice in Capitaneria di porto, con il sindaco

Ernesto Tedesco, massima autorità sani-
taria cittadina, che avrebbe indirizzato
una nota alle autorità competenti, negan-
do lo sbarco fino a quando non saranno
noti i risultati di tutti gli accertamenti
svolti.
Ore 15.50 Il commento della ASL - In merito
al presunto caso segnalato oggi sulla nave
da crociera della Costa Smeralda attracca-
ta nello scalo marittimo cittadino, in una
nota la ASL RM 4 rassicura la cittadinan-
za e gli operatori portuali sulla gestione
della vicenda. “Sono state attivate nell'im-
mediato tutte le procedure previste dal
protocollo del Ministero della Salute, - si
legge nella nota diramata dall’azienda
sanitaria - siamo in costante e diretto con-
tatto con Usmaf, Ministero della Salute e
Seresmi dello Spallanzani. La situazione è
gestita e sotto controllo. Fanno capo
all'unità di crisi attivata anche il Comune
di Civitavecchia e la Capitaneria di porto
che stanno svolgendo un ruolo di prima-
ria importanza nel controllo delle opera-
zioni”.

Energia, il sindaco Mastrosanti, con alleanza ENI-ENEA sul DTT,
Frascati si conferma Polo scientifico-tecnologico leader in Italia

I Carabinieri della Compagnia di Colleferro
hanno arrestato un 16enne originario della
Romania, già con precedenti, per i reati di
rapina e resistenza a pubblico ufficiale. Nei
giorni scorsi, presso la casa di accoglienza
per minori della cittadina in provincia di
Roma, il baby malfattore, dopo aver aggredi-
to con calci, pugni e con l’utilizzo di una
sedia, il proprio educatore, è riuscito a
“strappargli” il portafoglio e a fuggire dalla
comunità. I Carabinieri della Stazione di
Artena, allertati dal responsabile della strut-
tura, hanno subito messo in moto le ricerche
trovando il 16enne nel Comune di
Valmontone pronto per fuggire in direzione
Roma. Alla vista dei militari, il giovane rapi-
natore ha tentato di scappare cercando dispe-

ratamente di colpire i Carabinieri intervenuti
provocandogli tra l’altro lievi lesioni.
Recuperata la refurtiva, i Carabinieri di
Artena sono riusciti a bloccare il 16enne che è
stato portato in caserma e successivamente
accompagnato presso il carcere minorile di
Roma, a disposizione dell’Autorità giudizia-
ria.

Colleferro: rapina l’educatore e fugge
dalla comunità, 16enne rintracciato e arrestato
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Nei casi di violenza è cruciale
assistere e mai abbandonare le
vittime che nella maggior parte
dei casi sono donne, spesso insie-
me ai loro figli. Di questo e di
come garantire il sostegno a chi
rivolge le richieste di aiuto, parle-
ranno i partecipanti della confe-
renza che si terrà il 4 febbraio
2020 alle ore 11 presso
l’Ambasciata della Repubblica di
Polonia a Roma. Durante la
Conferenza sarà presentato
l’opuscolo “Avviso alle Vittime
di reati - mai più sole”, versione
in lingua polacca, frutto di colla-
borazione dell’Ambasciata polac-
ca con la Procura della
Repubblica presso il Tribunale di
Tivoli. In questo modo la rappre-

sentanza diplomatica polacca
continua il suo impegno nel
campo dell’aiuto, informazione e
assistenza ai cittadini vittime di
violenza. Un impegno iniziato
diversi anni fa e che l’ha vista
partecipare, ad esempio, insieme

alla Questura di Roma al proget-
to “...Questo non è amore”, idea-
to e promosso dalla Direzione
centrale anticrimine del
Dipartimento della pubblica sicu-
rezza. L’Ufficio Consolare
dell’Ambasciata, basandosi sulla

propria pluriennale esperienza,
considera la problematica della
violenza contro le donne estre-
mamente importante e partico-
larmente delicata nei casi delle
donne straniere. Spesso esse si
trovano in una situazione molto
difficile: non avendo l’appoggio
della famiglia, non lavorando e
non conoscendo abbastanza bene
la lingua italiana, non sanno a chi
rivolgersi per ottenere adeguato
aiuto e assistenza. Il problema
diventa ancora più grave quando
sono coinvolti i bambini.
L’articolo 90-bis del codice di
procedura penale precisa che le
informazioni che devono essere
data alle vittime di reato al primo
contatto con l’autorità devono

essere fornite in una lingua che la
vittima comprende. Include
anche il diritto all'assistenza lega-
le gratuita e quello di richiedere il
risarcimento dei danni subiti in
conseguenza del reato. Le vittime
devono inoltre ricevere informa-
zioni sui servizi sanitari disponi-
bili, centri antiviolenza e rifugi. Il
Consiglio Superiore della
Magistratura ha adottato linee
guida su come dare comunica-
zioni in modo efficace alle vitti-
me. Ne è esempio il depliant
Vittime di Reato - Mai più sole
della Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Tivoli,
stampato con la collaborazione
del locale Distretto Sanitario ASL
Roma 5, la Regione Lazio e redat-

to con la collaborazione della
ONG Differenza Donna, marzo
2019 e ora anche in lingua polac-
ca grazie all’impegno
dell’Ambasciata Polacca. Alla
Conferenza parteciperanno: S.E.
Ambasciatore Anna Maria
Anders, Dott. Federico De Siervo
- Procuratore generale f.f.,
Giovanna Pugliese - Assessora
alle pari opportunità della
Regione Lazio, Dott. Francesco
Menditto - Procuratore Capo
della Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Tivoli, rap-
presentati di centri antiviolenza,
avvocati, magistrati, rappresen-
tati delle sedi diplomatiche UE.
La Conferenza si svolgerà in lin-
gua italiana.

Ambasciata di Polonia e Procura presso il Tribunale di Tivoli: insieme contro la violenza 
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“Abbiamo approvato, in
Giunta, il Piano assunzionale
2020 - 2022. Un documento che
consente di attingere alla gra-
duatorie vigenti e di program-
mare il futuro, tramite il bando
di in nuovo concorso. Proprio
nelle stesse ore il Forum P.a.
diffondeva il Report annuale
2019, dipingendo un quadro
impietoso per le Pubbliche
Amministrazioni di questo
Paese. L’età media ha raggiun-
to una soglia allarmante, pari a
50,6 anni. Si tratta di una con-
seguenza purtroppo naturale
del blocco pluriennale del tur-
nover L’aggiornamento conti-
nuo sembra un miraggio, se si
considera che “ciascun dipen-
dente ha usufruito nell’anno di
poco più di una giornata di
formazione” - lo annuncia in
un lungo post l’assessore capi-
tolino al Personale Antonio De
Santis. “Il nuovo Piano assun-
zionale rivela come
l’Amministrazione capitolina
abbia intercettato in anticipo,
grazie a un’attenta program-
mazione, le principali criticità
che si celano nella macchina

amministrativa. Le priorità
segnalate dal Forum P.a. rap-
presentano infatti i nodi strate-
gici su cui noi stiamo operan-
do con efficacia dal 2016” -
spiega tra l’altro De Santis.
“Oggi possiamo affermare con
orgoglio di aver invertito radi-
calmente il trend, con 6mila
assunzioni tra 2016 e 2020”,
rivendica De Santis. “Dopo
aver ricostruito le fondamenta,
sbloccando un turnover che a
Roma era paralizzato dal 2010,
adesso ci proiettiamo verso il
futuro. Con il nuovo concorso
aperto alle nuove generazioni,
ai cosiddetti “Millennials” -

aggiunge De Santis. Pensate
che oggi per Roma Capitale
lavorano soltanto 34 under 30!
E’ venuto il momento di inseri-
re energie fresche” secondo il
quale “occorre investire, con
programmazione e convinzio-
ne, nella Pubblica amministra-
zione. Non si tratta di un eser-
cizio di stile né di un adempi-
mento formale oppure obbli-
gatorio. La macchina ammini-
strativa è il primo volano di
crescita per ogni comunità,
poiché è il perno intorno cui
ruotano i servizi che impatta-
no sulla qualità della vita delle
persone” - conclude.

L’assessore De Santis: “Nel 2020 entreranno l’organigramma 6000 persone”

Roma Capitale sulla via delle assunzioni
“Il nuovo piano frutto dell’attenzione sulle principali criticità che si celano nella macchina amministrativa”

Lunedì 3 febbraio 2020 il
Campidoglio darà il via alle cele-
brazioni ufficiali per i 150 anni dal-
l’istituzione di Roma come
Capitale d’Italia. Partirà un pro-
gramma di eventi che durerà un
anno e si chiuderà il 3 febbraio
2021, al compimento dell’anniver-
sario” - lo fa sapere il Campidoglio
in merito alle dichiarazioni di quel-
lo che nella nota diramata definisce
“auto-proclamato Comitato Roma
150”. “Nella lettera che accompa-
gna l’invito all’evento di inaugura-
zione dei festeggiamenti, già invia-
to da tempo - spiegano da Palazzo
Senatorio - viene specificato ine-
quivocabilmente che “la Sindaca di
Roma, Virginia Raggi, ha disposto
l’apertura delle celebrazioni per il
150° anniversario di Roma
Capitale, ad un anno dall’approva-
zione della legge che ha istituito
Roma Capitale d’Italia”.

“Si conferma anche nell’ultimo trimestre dell’anno 2019 il trend
di riduzione del tasso di assenza dei dipendenti Atac, passato
dal 12,7% al 12,1%. L’ultimo trimestre consolida i positivi risul-
tati raggiunti nel corso dell’anno, che ha visto una riduzione
delle assenze di quasi 1 punto percentuale (dal 13,3% al 12,5%),
che equivale a un miglioramento di oltre il 6% del tasso di
assenteismo”. Lo fa sapere l’azienda capitolina in una nota. “Il
percorso è ancora lungo e passa attraverso il miglioramento del-
l’organizzazione del lavoro e del clima aziendale, che la società
ha messo al centro del proprio piano di rilancio, accompagnato
dalle nuove assunzioni e da una più efficace gestione delle ferie
– sottolineano -. Più presenza in servizio si traduce in una
migliore distribuzione del lavoro e in maggiore regolarità del
servizio, a beneficio dei passeggeri e della città”.

Atac: nell’ultimo trimestre del 2019
l’assenteismo è calato di oltre il 6%

Carabinieri e polizia hanno
sgominato una banda di giova-
ni picchiatori a Fonte Nuova,
cittadina alle porte di Roma. I
ragazzi, tra i 19 e i 26 anni,
prendevano di mira le proprie
vittime anche solo per futili
motivi. Inoltre, ci sono stati
casi di persone ridotte quasi in
fin di vita. Le operazioni di
individuazione degli indagati
non sono state facili poiché chi
era stato bullizzato temeva
nuovi pestaggi e per l'incolu-

mità dei familiari. Gli arrestati,
accusati a vario titolo di rapina
e lesioni personali aggravate,
secondo quanto ricostruito dai
magistrati, si muovevano ed
agivano come "branco", una
banda di picchiatori.

Banda di giovanissimi picchiatori sgominata
da Polizia e Carabinieri alle porte di Roma

Bordoni (Lega): “possibile esposto 
su un vero e proprio buco nell’erario”

Al via alle celebrazioni
ufficiali per i 150 anni
dall’istituzione di Roma
come Capitale d’Italia

Il caso di Stefano Cucchi
rischiava di gettare ulteriore
fango sull’Arma dei
Carabinieri, dopo il caso
Marrazzo. La circostanza è
emersa dal racconto del capo
della Squadra Mobile di
Roma, Luigi Silipo, ascoltato
come testimone dell’accusa
nel processo sui falsi e sui depistaggi legati al pestaggio subi-
to in caserma dal geometra romano, nel 2009, la sera in cui fu
arrestato. L’investigatore della Polizia, riferendosi al conte-
nuto di una intercettazione telefonica del 2018 tra l’imputato
Francesco Di Sano, piantone della caserma di Tor Sapienza
dove Cucchi venne portato dopo il pestaggio alla caserma
Casilina, e suo cugino, l’avvocato Gabriele Di Sano, ha spie-
gato al tribunale che “l’immagine dell’Arma, già sporcata
dalla storia della tentata estorsione ai danni dell’allora
Governatore del Lazio, sarebbe stata danneggiata ulterior-
mente se si fosse saputo del coinvolgimento di militari nel
caso Cucchi. Il ragazzo - ha detto Silipo - morì il 22 ottobre
del 2009 e il giorno dopo quattro carabinieri della Compagnia
Roma Trionfale vennero arrestati per la vicenda Marrazzo”.

Caso Cucchi, parla il testimone 
della Polizia: “I Carabinieri temevano
altro fango dopo il caso Marrazzo”

“Nel caos di Roma l’immagine
di città eternamente disordinata
si riflette anche nella gestione
dell’economia cittadina dove si
registra un vero e proprio buco
nell’erario per tutta una serie di
tasse mai effettivamente riscosse.
Il vero dato da considerare è
l’ammanco nella casse comunali
causato da una riscossione cola-
brodo dei tributi: Imu, Ici, san-
zioni amministrative e Tari” -
così in un comunicato il consi-
gliere capitolino della Lega-

Salvini Premier, Davide Bordoni.
Una situazione che, secondo
Bordoni “meriterebbe di essere
affrontata dalla Raggi con il
potenziamento degli Uffici pre-
posti alla gestione del recupero
delle somme inevase ma a cui si
risponde con la solita trovata
eccentrica della sindaca che cerca
sempre di stupire con il colpo di
teatro ma mai di risolvere. Nasce
così l’Ufficio ‘Innovazione per le
Politiche Comportamentali’ con
il compito di sensibilizzare i cit-
tadini ad adottare comporta-
menti virtuosi come quello di
mettersi in regola con i paga-
menti non corrisposti”. “Ci chie-
diamo il motivo di realizzare un
ufficio di scopo con queste finali-
tà continuando a spendere inve-
ce di recuperare. Un dubbio
legittimo, peraltro condiviso
anche da tecnici e Dirigenti del
Campidoglio, che ho voluto
esprimere con una richiesta di
commissione presentando inol-
tre oggi un’interrogazione detta-
gliata a cui vogliamo una rispo-
sta esauriente perchè altrimenti
ci rivolgeremo alla Corte dei
Conti” - continua Bordoni.
Roma, secondo Bordoni “non ne
può più delle trovate fantasiose
dei 5 stelle come il progetto mai
decollato delle pecore tosaerba
ma necessita di misure concrete
specie in uffici con funzioni cosi’
delicate come quelli preposti alla
riscossione”.

“Nel mese di ottobre 2017 l’autista
del bus della Roma Tpl Federico
Maruca è rimasto vittima di un’ag-
gressione mentre transitava con il
mezzo di trasporto pubblico a Rocca
Cencía. Oltre il danno anche la
beffa. Dopo aver quasi perso un
occhio, è stato licenziato dalla
Autoservizi Troiani S.r.l. che gli ha
mandato una raccomandata per
comunicargli la risoluzione del rap-
porto di lavoro. Roma non può
accettare questa grave ingiustizia.
La Sindaca e l’assessore alla città in
movimento e l’amministrazione
capitolina intervengano a tutela del
lavoratore” - così in una nota i con-

siglieri del PD capitolino Giovanni
Zannola e Ilaria Piccolo “È inaccet-
tabile che un lavoratore intervenuto
per difendere passeggeri del bus da
un’aggressione, da un uomo violen-

to, oltre ad aver subito una meno-
mazione fisica, ci rimetta la salute e
il posto di lavoro - spiegano i consi-
glieri -. Non è possibile che l’ammi-
nistrazione capitolina abbandoni,

anziché tutelare, un lavoratore che
ha prestato un servizio pubblico per
suo conto. Presenteremo una
mozione urgente affinché il
Comune prenda provvedimenti per
salvaguardare il posto di lavoro del
sig. Federico Maruca nonché e la
sicurezza e la dignità dei dipenden-
ti del trasporto pubblico. Contro
una decisione ingiusta e crudele
esprimiamo tutta la solidarietà alla
vittima dell’aggressione e come
gruppo del PD in Campidoglio ci
impegneremo affinché sia garantito
il lavoro al dipendente che sempli-
cemente svolto la sua mansione” -
concludono.

Autista Tpl aggredito e licenziato, oltre il danno anche la beffa. Dopo 
aver quasi perso un occhio, è stato licenziato dalla Autoservizi Troiani S.r.l.



In aumento i decessi, si registrano 170 morti 
e 7.711 casi di contagio in tutte le regioni cinesi 
Coronavirus, già a dicembre
i primi contagi “uomo-uomo”

Sono solo “accertamenti interni” quelli
che l’arma dei carabinieri ha avviato nei
confronti di un maresciallo, probabil-
mente in servizio a Bologna, che avrebbe
anticipato ad alcuni residenti del Pilastro
la visita del segretario della Lega Matteo
Salvini lo scorso 21 gennaio, a pochi gior-
ni dalle elezioni regionali. In quell’occa-
sione un’attivista del quartiere, madre di
un giovane morto per overdose, ha
accompagnato il leader del Carroccio
sotto il portone d’ingresso di presunti
spacciatori, offrendogli l’occasione di
suonare al citofono di una famiglia in
diretta davanti alle telecamere.

Gli accertamenti, come fanno sapere
dall’Arma, sarebbero stati avviati a
seguito di un’interrogazione parlamen-

tare del Pd, firmata da Andrea De Maria,
con la quale si chiede al ministro
dell’Interno “se sia a conoscenza di quan-
to accaduto e se le autorità competenti
abbiano richiesto a chi era presente sul
luogo, a tutela della sicurezza di tutti,
informazioni relative a quanto accaduto
e quali siano nel caso i riscontri ricevuti”.
L’indagine conoscitiva dei carabinieri
non ha alcun profilo penale. Dovrà esse-
re confermato che il maresciallo abbia
avuto un punto di contatto con lo staff
della Lega a Bologna e nel caso a che tito-
lo è stato fatto. Per il militare potrebbe
aprirsi un procedimento disciplinare.

La storia del ruolo del maresciallo
nella citofonata del leader del Carroccio Salvini

Il numero totale dei morti da
coronavirus in Cina è salito a
170, lo ha annunciato la
Commissione sanitaria nazio-
nale cinese aggiungendo che i
casi confermati di contagio
sono almeno 7.711. Secondo le
autorità cinesi casi di contagio
sono stati registrati in tutte le
regioni cinesi.
Intanto è stato reso noto che
risalirebbero a metà dicembre
i primi casi di trasmissione da
uomo a uomo del coronavirus
2019-nCoV e sono quindi pre-
cedenti perfino alla notifica
dei primi casi dell’infezione.
Lo indica l’analisi eseguita dal
Centro cinese per il controllo
delle malattie che ricostruisce
le prime fasi dell’epidemia,
nelle quali i contagi sono rad-
doppiati ogni 7,4 giorni.
Il ministro Speranza:
“Emergenza gestita come
colera e peste”
L’emergenza legata alla diffu-
sione del coronavirus “pur
essendo classificata come di
pericolosità di tipo B, come
nel caso della Sars, viene
gestita come virus di tipo A,
equivalente a colera e peste” -
così il ministro della Salute,
Roberto Speranza, durante
l’informativa urgente tenuta
questa mattina alla Camera
per riferire sulle iniziative
volte a prevenire in Italia l’in-
fezione da coronavirus che si
è sviluppata in Cina. Durante
l’informativa, Speranza ha
aggiunto che “sono 7.711 i
contagi da coronavirus com-
plessivamente accertati secon-
do i dati riportati stamani, e
170 i decessi correlati”.
Parla il virologo Burioni
“La mortalità del 3%, come
detto da alcuni, sarebbe una
mortalità altissima. Se una
malattia ha il 3% di mortalità
ed è molto diffusa è una cata-
strofe, non è poco, noi speria-
mo sia molto di meno. La

Spagnola nel 1918 ha avuto
una mortalità fra il 2 e il 3%.
Spero sia più bassa alla luce di
tanti casi non diagnosticati e
che sfuggono al controllo
cinese” - così il virologo
Roberto Burioni riguardo al
tema del Coronavirus. In una
intervista a Radio Cusano
Campus, Burioni ha aggiunto:
“spero di sbagliarmi ma non
credo che il vaccino contro il
coronavirus possa essere
pronto entro un anno o
comunque molti mesi. Ho la
sensazione che questa epide-
mia dovremo affrontarla con
quello che abbiamo. Non
abbiamo farmaci, non abbia-
mo vaccini ma abbiamo la
possibilità di fare diagnosi e
noi in Europa dobbiamo met-
tere tutto il nostro impegno
nell’ostacolare la diffusione”.
“Il virus in Italia non c’è, - ha
poi aggiunto - quello che biso-
gna fare è non andare in Cina
o in altre zone in cui il virus è
presente e verificare le perso-
ne che tornano dai luoghi con-
taminati

“Dopo questo voto speravamo
di recuperare il Pd ma temo
che sia irrecuperabile. Il
Partito democratico ha capito
quel messaggio emiliano al
contrario: dal giorno dopo i
suoi leader stanno dicendo
che nasce una nuova stagione
di bipolarismo basato su Pd e
M5S da una parte e da Lega,
FI e  Fdi, dall’altra. Tradotto:
populisti verso sovranisti.
Tutto quello che è più lontano
da ciò che serve a questo
Paese” - lo ha detto Carlo
Calenda in un’intervista al
‘Corriere della Sera’.
E ancora: “Il governo è sempre
più debole e la destra sempre
più forte”. I democratici, ha
detto ancora Calenda, “stanno
certamente prendendo tutte le
tematiche dei grillini. Loro
sono più forti dei 5 Stelle, ma i
5 Stelle dettano l’agenda: dalla
prescrizione al taglio dei par-
lamentari, dall’Ilva
all’Alitalia, al reddito di citta-
dinanza. Stanno cercando di
prendere voti al prezzo di
diventare loro stessi grillini”.

Sono i Cinque Stelle a dettare
l’agenda al Pd, come dice
Carlo Calenda? “Francamente
mi sembrano giudizi un po’
ingenerosi. E lo dico per tre
volte. Dire che il Pd non ha
capito dopo che in Emilia e in
Calabria si è confermato il
primo partito, è ingeneroso. È
ingeneroso. Gli italiani si sono
stufati delle picconate. Gli ita-
liani chiedono soluzioni alla
politica” - cosi’ Nicola
Zingaretti ad Agora’.
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Non accenna a fermarsi la
corsa dell’influenza in Italia:
nella settimana tra il 20 e il 26
gennaio sono state 638mila le
persone colpite, per un totale
di circa 3.451.000 casi a partire
dall’inizio della sorveglianza.
Lo rende noto l’Istituto
Superiore di Sanità nell’ulti-
mo bollettino. Il picco, si pre-
cisa, non è stato ancora rag-
giunto e la curva epidemica continua a salire. In Italia l’inci-
denza totale è stata di 10,6 casi per mille assistiti. I più colpi-
ti risultano i bambini sotto i cinque anni, tra i quali si osserva
un’incidenza pari a 30,8 casi per mille. Geograficamente,
l’area più penalizzata dall’influenza è quella del Centro
Italia, mentre tra le regioni si segnalano Val d’Aosta, Umbria,
Marche, Lazio e Abruzzo. Dopo i bambini, tra le altre fasce
d’età si contano 20,68 casi per mille tra i 5 e i 14 anni, 8,95 tra
i 15 e i 64  e 3,44 tra gli ultra 65enni.  

In sei giorni al letto 638mila persone

Sindrome da Coronavirus
Ma in Italia è solo Influenza

Il leader di Azione: “Pd irrecuperabile”
Zingaretti: “Ingeneroso, basta picconate”

Carlo Calenda
e il ‘trasformismo’ del PD 

“Tutto il Movimento 5
stelle è assolutamente
unito per arrivare a
fine legislatura e soste-
nere il governo attuale.
Di tutto il resto parle-
remo agli Stati genera-
li” - lo dice il presiden-
te della Camera,
Roberto Fico, parlando
al termine del bilatera-
le con Wolfgang
Sobotka, presidente
del Consiglio naziona-
le austriaco.

Fico: “Il M5S
sosterrà il Governo 

fino alla fine”
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Quale turismo per Roma? Low
cost o di qualità? Se lo sono chiesti
in molti questa mattina, durante la
Tavola Rotonda che ha aperto la
due giorni al Roma Convention
Center - La Nuvola –la XVII edi-
zione dell’”Albergatore Day”, il
più grande evento della Capitale
dedicato al turismo, finora riserva-
to ai soli operatori del settore, ma
da questa edizione aperta per la
prima volta anche al pubblico.
L’incontro programmato da
Federalberghi Roma, organizzatri-
ce dell’evento, vedeva al tavolo dei
relatori, oltre il Presidente della
Federazione, Giuseppe Roscioli,
l’Assessore allo Sviluppo
Economico della Regione Lazio,
Giovanna Pugliese, l’Assessore
allo Sviluppo Economico, Turismo
e Lavoro di Roma Capitale, Carlo
Cafarotti, nonché il Commissario
di Confcommercio Roma, Pier
Andrea Chevallard. I dati presen-
tati (1,368 miliardi di euro di fattu-
rato in nero che genera un manca-
to gettito fiscale pari ad oltre 68
milioni di euro) dimostrano che la
situazione dell’ospitalità a Roma,
così come viene denunciata dalle
cifre ufficiali non è più tollerabile.
“Pur apprezzando gli sforzi della
giunta capitolina nel contrastare
l’abusivismo e il turismo sommer-
so, ha detto Roscioli, ormai nella
Capitale la ricettività sommersa è
un fenomeno dilagante e preoccu-
pante. Di certo non possiamo fron-
teggiare l’overtoursim dei prossi-
mi anni in uno scenario così srego-
lato: oltre ai 100mila posti letto
alberghieri si registrano circa
120mila posti extralberghieri di cui
solo 20mila ci risultano regolari.
Noi di Federalberghi Roma non
abbiamo nulla contro questa forma
di ricettività che rappresenta una
formula alternativa per molti
nostri ospiti, ma è bene che ci siano
regole comuni”. In altre parole
l’amministrazione locale e le
imprese interessate al turismo
devono fare una scelta di campo: o

accettare un turismo low cost che
di conseguenza, con le “non rego-
le” di oggi porta disorganizzazio-
ne, disservizi e pochi introiti all’in-
dotto, oppure lavorare per condi-
videre un progetto per un turismo
ricettivo di qualità. Sotto accusa è
soprattutto Airbnb (il portale onli-
ne che mette in contatto persone in
cerca di un alloggio o di una came-
ra per brevi periodi, con persone
che dispongono di uno spazio
extra da affittare, generalmente
privati) che continua ad operare
sul mercato in concorrenza sleale,
denunciando ricavi irrisori e paga-
re tasse pari ad un’aliquota
del’1,5% , per poi annunciare l’en-
trata in Borsa nel 2020. Nell'ultimo
round di finanziamento, la società
è stata valutata 31 miliardi di dolla-
ri e che, solo nel secondo trimestre
2019, ha totalizzato ricavi per oltre
un miliardo. Senza dire che la
società, come tutti i portali on line,
continua a rifiutarsi di applicare la
cosiddetta cedolare secca e di
comunicare i dati all'Agenzia delle
Entrate. Il problema, ha detto
Roscioli, sta tutta nella mancanza
di una legge nazionale che più
volte annunciata, tarda a venire,
ma che nonostante le incertezze
sembra stia per arrivare, stringen-
do il cerchio sulla galassia degli
affitti brevi. Assicurazioni in meri-
to sono arrivate anche dalla
Sottosegretaria al MIBACT
Lorenza Bonaccorsi, impossibilita-

ta a partecipare per sopraggiunti
impegni istituzionali a Madrid, la
quale, ha affermato che "bisogna
dare certezze agli albergatori in
modo che la competizione nel
sistema sia più che trasparente”.
Il colpo d’occhio, dall’alto di una
struttura semplicemente stupefa-
cente come “La Nuvola”, era quasi
surreale: quanti anni sono che a
Roma non si vedeva una manife-
stazione dedicata al turismo così
ben organizzata, partecipata e
piena di contenuti? E’ vero, si trat-
ta solo di un evento dedicato ad un
particolare settore, quello dell’ho-
telleria, ma questo non lenisce la
soddisfazione degli organizzatori.
“L’apertura al pubblico
dell’Albergatore Day in questa
cornice, rappresenta un momento
di fondamentale crescita nel rap-
porto sempre più stretto tra gli
alberghi e la città,” ha detto il
Presidente di Federalberghi Roma
Giuseppe Roscioli. “Il turismo è
oggi elemento portante dell’econo-
mia romana, sia direttamente che
in termini di indotto e d’occupa-
zione, ma per vincere la sfida del
futuro c’è bisogno di compiere
subito a livello normativo, di servi-
zi, di mobilità e di infrastrutture
delle precise scelte, che possano
determinare il ritorno della città
dall’attuale stato di destinazione
low cost, dovuto soprattutto
all’esplosione della shadow econo-
my, a meta di qualità”.

a cura di Antonio Castello

laVoce venerdì31 gennaio 2020 • 11

an Fnd odoFoodd
"Room With a Viev 105" di Roma,
ormai conosciuta ed apprezzata a
livello internazionale poiché rap-
presenta un concetto esclusivo del-
l'abitare che si differenzia dagli
hotels tradizionali, ha ricevuto il
prestigioso Guest Review Award
9.8 da Booking.com, riservato a
quelle strutture che hanno offerto
ai propri ospiti indimenticabili
esperienze di soggiorno. I Guest
Review Awards sono un modo per
celebrare questo risultato.
"Room with a View 105" ha riscos-
so fin dalla sua apertura grandi
consensi fra gli ospiti che apprezza-
no questa guest house ospitata in
un elegante palazzo ottocentesco in
Via Merulana 105, con le camere
affacciate sulla storica Chiesa di
Sant'Anna. Una collocazione privi-
legiata, nel cuore del centro storico
della Capitale, in posizione strate-
gica, a pochi passi dai principali
monumenti della città, primo fra
tutti il Colosseo (saldamente al
primo posto nelle preferenze dei
turisti), ed esattamente a metà stra-
da tra due delle più celebri basili-
che romane, ovvero Santa Maria
Maggiore e San Giovanni in
Laterano. E’ inoltre adiacente al
ricercatissimo Rione Monti, caratte-
ristico per i suoi locali alla moda.
Ogni particolare degli interni raffi-
nati è stato curato nei minimi detta-
gli per offrire un ambiente unico e

coinvolgente, dove elementi tipici
della tradizione romana si abbina-
no a un design contemporaneo e a
comfort tecnologici di elevata qua-
lità. Le novità 2020 offerte da
"Room With a Viev 105" ai suoi
ospiti sono: Prosecco come “welco-
me drink”, macchina Nespresso
con dotazione illimitata di capsule
in tutte le stanze, finestre “soun-
dproof” di ultima generazione,
colazione continentale offerta tutti i
giorni nell’appartamento, storage
bagagli dopo il check-out. "Siamo
molto soddisfatti del riconoscimen-
to ricevuto anche per quest’anno
da Booking.com, commenta la tito-
lare Federica Grassi che aggiunge:
"Il nostro obiettivo è offrire ai nostri
ospiti un servizio esclusivo e perso-
nale, dedicato a chi desidera una
vacanza o un soggiorno business in

una struttura extra alberghiera con
tutti i migliori servizi di un hotel, e
con il valore aggiunto dell’impaga-
bile sensazione di sentirsi a casa".
Room with a View 105 dispone di
una stanza tripla, una doppia con
possibilità di aggiungere un terzo
letto, ed un'altra doppia, oltre a un
comodo living. Tutte le stanze sono
"no smoking", con pavimenti
d’epoca restaurati, e sono dotate di
bagno privato, Smart TV 40 pollici,
Wi-Fi, climatizzazione caldo/fred-
do individuale di ultima genera-
zione, Frigobar, Phon, Cassaforte,
Boiler. La tripla e la doppia, a
richiesta, possono diventare comu-
nicanti. Inclusi nel prezzo: il break-
fast, il set tè /caffè in camera, i soft
drinks nel frigo bar, il welcome
drink, lo Storage bagagli dopo il
check-out.

Un nuovo importante traguardo 
per “Room with a view 105”

Gli albergatori romani preoccupati
da un abusivismo dilagante

Viterbo. Visite guidate gratuite a Palazzo Brugiotti 
e la Quadreria della Fondazione Carivit

Le criticità emerse nel corso della XVII edizione
dell’Albergatore Day

La Spagna partecipa al Roma Travel Show
Il 2 febbraio torna la Domenica gratuita nei Musei   

Prosegue l’iniziativa della
Fondazione Carivit con le visite
guidate gratuite al Palazzo
Brugiotti e alla Quadreria della
Fondazione Carivit che si terranno
venerdì 31 gennaio e venerdì 7 feb-
braio, la mattina alle ore 11.00 e il
pomeriggio alle ore 17.00.
Una preziosa occasione per cono-
scere la storia della famiglia
Brugiotti e visitare il palazzo
costruito in pieno centro storico
alla fine del ‘500, per volontà del
Cardinale Alessandro Farnese,
dopo l’apertura della via
Farnesiana (odierna via Cavour).
Sarà inoltre possibile ammirare la

Quadreria della Fondazione
Carivit dove sono custodite le pre-
ziose opere di Matteo Giovannetti,
Cesare Nebbia, Giovan Francesco

Romanelli, Domenico Corvi,
Marco Benefial, Anton Angelo
Bonifazi e altri notevoli artisti
“viterbesi” o che hanno avuto
legami con la città di Viterbo.
Il punto di ritrovo è presso il
Museo della Ceramica della
Tuscia, al piano terra del palazzo,
circa 10 minuti prima dell’inizio
delle visite. La prenotazione è
obbligatoria. Può essere effettuata
via mail all’indirizzo
museoceramicatuscia@fondazio-
necarivit.it, telefonando al numero
0761 223674 o direttamente presso
il Museo della Ceramica della
Tuscia, via Cavour, 67 – Viterbo. 

Torna il 2 febbraio la dome-
nica al museo, reintrodotta e
resa permanente dal Ministro
per i Beni e le Attività
Culturali e per il Turismo,
Dario Franceschini,, con l’in-
gresso gratuito in tutti i
musei e i parchi archeologici
statali e in quelli comunali
che aderiscono all’iniziativa.
L’elenco completo degli isti-
tuti coinvolti è consultabile
all’indirizzo www.benicultu-
rali.it/domenicalmuseo.

La Spagna avrà uno spazio dedicato al Roma
Travel Show che apre i battenti oggi al Palazzo
dei Congressi EUR-Roma. La manifestazione
interamente dedicata al turismo chiuderà i bat-
tenti domenica 2 febbraio. Numerosi gli Enti del
Turismo e le organizzazioni di settore presenti,
tra i quali spicca l’Ufficio del Turismo Spagnolo
che si presenta sul mercato romano per rafforza-
re le posizioni di alcune destinazioni quali le
Asturie, i Paesi Baschi, le Isole Canarie, le Isole
Baleari, Benidorm, Port Aventura e l’Andalusia.
Gli esperti delle rispettive destinazioni saranno
a disposizione in una vetrina più ricca e interes-
sante proponendo la panoramica più ampia di
viaggi: una semplice vacanza, un viaggio tren-
dy, avventuroso, con mete da scoprire che solo
gli esperti possono proporre con chiarezza e
competenza. Il nord della Spagna sarà rappre-
sentato dalle Asturie e Paesi Baschi, che vi

faranno conoscere il volto più verde della
Spagna. Le Isole Canarie saranno presenti con
Gran Canaria, Tenerife, Fuerteventura e
Lanzarote, per una vacanza in qualsiasi periodo
dell’anno. Le Isole Baleari non mancano all’ap-
pello con Formentera, l’isola mediterranea più
amata dagli italiani. 
Sarà presente, inoltre, Benidorm, una delle mete
turistiche più rinomata di Spagna e Port
Aventura, il parco tematico più conosciuto di
Spagna che ospita anche il Ferrari World, unico
in Europa. Non poteva mancare L’Andalusia,
che sarà presente in questo evento con tutte le
proposte e le novità per i turisti italiani. Per tutti
coloro che desiderano organizzare le proprie
vacanze in Spagna 50 biglietti(*) d’ingresso vali-
di per 2 pax per Roma Travel Show, sabato e
domenica 1 e 2 febbraio, contattando via mail
roma@tourspain.es
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Al via l’attività promossa dalla FIGC con 81 società, 112 squadre e oltre 3000 tesserati

Calcio Paralimpico e Sperimentale
al via la prima stagione sportiva
Presentati il nuovo logo, il sito web e i social. Gravina: “Il calcio è uno, senza distinzioni”
Si alza il sipario sulla prima stagione
sportiva della Divisione Calcio
Paralimpico e Sperimentale della
FIGC. Il presidente federale Gabriele
Gravina ha tenuto a battesimo ieri
mattina al Centro di Preparazione
Olimpica ‘Giulio Onesti’ a Roma l’ini-
zio ufficiale delle attività: dopo i test
match svolti nei giorni scorsi, da saba-
to 1° febbraio prenderanno il via i tor-
nei su base regionale, che si conclude-
ranno con le Finali previste il 6 giu-
gno.
Gravina ha ricordato come la FIGC sia
la prima federazione sportiva al
mondo ad aver istituito al suo interno
una Divisione per l’attività paralimpi-
ca e sperimentale, avviando così un
percorso che rappresenta un cambia-
mento culturale e sociale. “È un'altra
giornata importante, come lo è stata
quella durante la quale abbiamo ipo-
tizzato la nascita di questa nostra
nuova divisione. È una nascita che si
ispira all’esigenza del mondo del cal-
cio di mostrare la sua unicità, di indi-
viduare i protagonisti non per la loro
individualità. Ringrazio Luca Pancalli
di aver accompagnato questo proces-
so, questa eccellenza nel mondo del
calcio. Oltre ad accogliere nella fami-
glia del calcio italiano tantissimi
ragazzi, contamineremo positivamen-
te il nostro mondo di nuove energie e
di maggiore passione. Grazie alla
dedizione di tanti volontari, alla tena-
cia di tutti gli atleti e delle loro fami-
glie, alla disponibilità di tutte le com-
ponenti della Federazione e grazie
alla collaborazione con il CIP, possia-
mo finalmente affermare che il calcio
è uno, senza alcuna distinzione, nes-
suno escluso”.
Il presidente del Comitato Italiano
Paralimpico nonché ex commissario
straordinario della FIGC, Luca
Pancalli, ha sottolineato come il proto-
collo d’intesa siglato da FIGC e CIP
possa far crescere ulteriormente il
movimento paralimpico: “Ringrazio
la FIGC e Gravina per aver risposto

ad un’esigenza non solo del mondo
del calcio, ma dell’intero Paese.
Dovete andare orgogliosi del fatto di
essere la prima federazione al mondo
ad aprirsi a questo percorso. A livello
internazionale ci sono già stati incon-
tri tra il presidente della FIFA, Gianni
Infantino, e il presidente del Comitato
Paralimpico, Andrew Parsons, per
vedere come il mondo del calcio possa
aprirsi: noi siamo stati più bravi,
abbiamo anticipato i tempi”.
Parole d’elogio sono arrivate dal con-
sigliere di Sport e Salute Francesco
Landi: “Sono emozionato e felice di
essere qui oggi. Complimenti al presi-
dente Gravina, quello che state facen-
do ha un impatto straordinario sul
Paese in termini di salute. Manterrò
l’impegno di portare avanti e pro-
muovere attività di questo tipo, così
preziose per il bene di questi ragazzi”.
Alla conferenza stampa di presenta-
zione, alla presenza del presidente
della federazione maltese Bjorn
Vassallo e dei membri del Working
Group UEFA sull’attività paralimpi-
ca, è intervenuto anche il segretario
generale della FIGC Marco Brunelli,

che ha ricordato come dopo questi
primi tornei dedicati a calciatori e cal-
ciatrici con disabilità cognitivo/intel-
lettuale (attività sperimentale), sia
stato già creato un tavolo di lavoro
che da qui a giugno definirà tutta l’at-
tività paralimpica in seno alla federa-
zione, con lo sguardo rivolto alle
Paralimpiadi del 2024 auspicando che
l’Italia possa qualificarsi ai Giochi per
la prima volta nella sua storia: “Mai
come in questo caso tutte le compo-
nenti federali hanno un ruolo operati-
vo preciso: le leghe professionistiche
gestiscono direttamente alcune attivi-
tà e hanno favorito l’adozione delle
squadre della DCPS da parte dei loro
club, i Comitati Regionali della Lega
Nazionale Dilettanti operano sul terri-
torio, l’AIA manda i suoi arbitri sui
campi, mentre l’Associazione allena-
tori si occupa della formazione dei
tecnici, che devono avere delle profes-
sionalità specifiche”.
Il capitano della rappresentativa dei
‘calciatori special’ della DCPS,
Claudio Corongiu, ha raccontato la
sua esperienza: “Grazie al calcio mi
svago e mi diverto con gli amici. Qui

ci sono tanti ragazzi simpaticissimi
con cui ho legato subito, grazie a loro
mi sto aprendo e mi sento cambiato”.
I tornei della DCPS saranno articolati
a livello regionale con il supporto dei
Comitati Regionali LND e si svolge-
ranno tra il 1° febbraio e il 6 giugno
2020.
Per questa stagione, sono iscritte ai
tornei 81 società, che riuniscono circa
3.000 tesserati suddivisi in 112 squa-
dre, inserite in tre livelli di gioco diffe-
renti per capacità calcistiche tra vete-
rani di Quarta Categoria e compagini
esordienti; 10 le Regioni sede di gare:
Abruzzo, Emilia Romagna, Lazio,
Liguria, Lombardia, Marche,
Piemonte, Puglia, Sardegna, Toscana.
Caratteristica dei tornei è il meccani-
smo dell'adozione che aggiunge gran-
de interesse alle attività sportive della
DCPS: la maggior parte delle squadre
Special, infatti, è ‘adottata’ da Club di
Serie A (14), Serie B (14), Serie C (14) e
da quelli della LND (12), che fornisco-
no il materiale tecnico e la possibilità
di scendere in campo utilizzando le
divise ufficiali come simbolo d’identi-
tà e senso di appartenenza. Questo

meccanismo è stato il volano delle
società per sensibilizzare il mondo del
calcio a creare al proprio interno un
settore dedicato ai calciatori Special.
A questi si aggiungono le 18 squadre
Free Team, ossia le associazioni spor-
tive che partecipano al Torneo senza
adozione da parte dei Club professio-
nistici, più le 3 squadre Special adot-
tate direttamente dalle tre Leghe:
‘Lega Serie A For Special’ (Filo
Onlus), ‘Lega B For Special’ (ASD
Porto Potenza Calcio) e ‘Lega Pro For
Special’ (Il Ponte Onlus) e 2 club di
Settore Giovanile e Scolastico. Al tota-
le si aggiungono le doppie adozioni di
Parma Calcio 1913, AC Milan, ACF
Fiorentina e US Salernitana 1919.
Nell’occasione, la FIGC ha presentato
il logo della Divisione Calcio
Paralimpico e Sperimentale, il nuovo
sito web integrato sul sito figc.it
(https://figc.it/it/dcps/) nonché i
nuovi profili Social (FIGC Calcio
Paralimpico e Sperimentale), che
saranno caratterizzati dall’hashtag
#siAmocalcio.
LA DCPS. La Divisione Calcio
Paralimpico e Sperimentale della
FIGC è stata istituita attraverso deli-
bera del Consiglio Federale
(Comunicato Ufficiale N. 93/A) il 3
ottobre 2019, dopo la firma di un
apposito Protocollo d’Intesa FIGC-
CIP, sulla base dell’esperienza svilup-
pata da ‘Quarta Categoria’, torneo
nazionale sperimentale di calcio a 7
riservato a calciatori e calciatrici con
disabilità cognitivo - relazionale e
patologie psichiatriche, che dal 2016
ha risposto all’esigenza e alla volontà
di giocare a calcio di tanti ragazzi.
Tra gli obiettivi della Divisione vi è
anche quello di aprirsi a significative
collaborazioni internazionali: ne fa
fede il percorso sinergico avviato nei
mesi scorsi con ‘La Liga Genuine
Santander’, competizione gemella
promossa dalla Liga spagnola con 38
squadre partecipanti emanazione dei
club di Prima e Seconda Divisione.

Potrebbe tenersi al Los
Angeles Coliseum la ceri-
monia pubblica per ricor-
dare Kobe Bryant, la star
dell’Nba che ha perso la
vita con la figlia Gianna
Maria e altre sette persone
in un incidente in elicottero
domenica scorsa. Le autori-
tà pensano che lo Staples
Center, la casa dei Lakers,
non sia abbastanza grande.
Lo riferisce il sito Tmz, pre-
cisando che le discussioni
sono in corso e la cerimonia
potrebbe svolgersi nelle
prossime settimane o mesi.
Lo Staples Center ospita
‘solo’ 20 mila persone, men-

tre il Coliseum ha una
capienza di 80 mila perso-
ne, e i parchi circostanti
sono in grado di ospitarne
molte altre. Nessuna deci-

sione secondo il sito è stata
presa neppure sul funerale
del campione, il cui corpo è
stato identificato solo mer-
coledì sera.

La cerimonia di commemorazione per Kobe Bryant al Coliseum di L.A.
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In vista della trasferta di
Allumiere, domenica ore
14.30, il Borgo San Martino
prepara il match sotto i riflet-
tori del campo di Aranova. 
Il Passoscuro, primo della clas-
se a nove punti di distanza, ma
con un terzo posto consolidato
e un girone di ritorno tutto da
giocare, non scoraggiano la
truppa di mister Palluzzi. Lo
stesso allenatore ha dichiarato
che la capolista è una squadra

forte e difficile da rimontare,
però crederci è lecito e con un
intero girone da giocare nove
punti non sono un gap impos-
sibile da colmare. Certo è, che
dalle prossime due partite i
gialloneri dovranno uscire con
delle conferme sia nel gioco
che nel risultato, e ad
Allumiere dovranno dare il
meglio di loro. “Ci serve una
gara perfetta, affrontiamo una
squadra organizzata che in

casa non lascia punti - dice
Palluzzi - al momento in clas-
sifica siamo lontani dal primo
posto, sono sicuro che noi
daremo il cento per cento fino
alla fine, le sensazioni sono
positive”. La squadre cerite,
dunque, può contare sul rien-
tro di Pagliari a centrocampo
in attesa che raggiunga la
piena forma l’esperto difenso-
re Morasca, da quasi due mesi
out per una lesione al piede

che lo ha costretto ad un lungo
stop creando qualche proble-
ma di troppo all’undici di
Palluzzi. Per la trasferta di
Allumiere c’è voglia di far
bene, il gruppo sta lavorando
sodo ed è determinato a rag-
giungere l’obiettivo, tre punti
darebbero una grande spinta
sia per la classifica sia per il
morale.

Fabio Nori
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Borgo San Martino, il mister “serra i ranghi” per la trasferta di domenica ad Allumiere

Palluzzi: “Serve una gara perfetta”
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Tra i cantanti in gara alla settantesima
edizione del Festival di Sanremo ci sarà
anche Giordana Angi, che ha ricevuto
il Premio della Critica nel corso dell’ul-
tima edizione di “Amici”, è stata la
prima donna a raggiungere la vetta
delle classifiche degli album più ven-
duti dello scorso anno con “Voglio
essere tua”, ed ha scritto 4 canzoni in
coppia con Tiziano Ferro. Il brano che
porterà in gara al Festival, in preorder
già online, si intitola “Come mia
madre”, ed è scritto da lei stessa a quat-

tro mani con Manuel Finotti, e sarà
inserito all’interno della riedizione del-
l’album, che porta la firma, alla produ-
zione, di Carlo Avarello. 
Il brano sarà ascoltabile per la durata
del Festival, tranne che il 6 febbraio,
perchè ci sarà una serata celebrativa
dei ’70 anni della kermesse, durante la
quale la Angi salirà sul palco
dell’Ariston con il Solis String Quartet
per omaggiare Mia Martini con “La
nevicata del ’56”, canzone scritta da
Franco Califano. Oltre a “Come mia

madre”, in tracklist anche altri 3 brani
nuovi: una rivisitazione di “Seconda
pelle”, che è una delle canzoni scritte
con Ferro, poi la ballata “La tua eredi-
tà” e anche una canzone in francese,
“Désolé”, con un sound tutto attuale e
uptempo. I tre pezzi andranno ad
aggiungersi, dunque, a “Oltre mare”
(in duetto con Alberto Urso),
“Stringimi più forte”, “Le 4 Milano”,
“Voglio essere tua”, “Ti vorrei adesso”,
“Lola”, “Sempre pronti a giudicare”,
“Paura di morire non ne ho”, “400 pro-

iettili” e “14 encore”. Oltre alla riedizio-
ne dell’album, ci sono altre news per i
fan: sarà possibile, infatti, incontrare la
Angi durante due presentazioni insto-
re, in programma il 12 febbraio alla
Mondadori di Milano in Piazza
Duomo e, il giorno dopo, alla Discoteca
Laziale di Roma. Proprio la Capitale,
inoltre, farà da tappa di inizio del tour
2020 della cantante, che si esibirà il 23
maggio al Palazzo dello Sport. Circa il
tour, è possibile avere informazioni sul
sito www.colorsound.com.

In attesa del debutto a Sanremo, la cantante torna on air con la riedizione dell’album

Giordana Angi “Voglio essere tua”
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2019 // 135 min // Uscita ITA: 31 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO, POLI-
ZIESCO, GIALLO, THRILLER
Un film di Ben Safdie e Joshua Safdie 
con Adam Sandler , Julia Fox e Kevin Garnett 
distribuito da Netflix

DIAMANTI GREZZI

Uncut Gems, il film diretto da Benny Safdie e
Josh Safdie, segue la storia di Howard
Ratner(Adam Sandler), un affermato gioiellere
di Manhattan con una grande passione per le
scommesse e un'inclinazione naturale per la
truffa. Dopo aver fatto una serie di rischose
scommesse, che potrebbero però garantigli
vincite colossali, Howard si trova costretto a
dover tenere sotto controllo la vita familiare e
professionale mentre cerca di far fronte ad
alcuni debiti ingenti, tra i quali quelli con il
cognato Aron.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 // 84 min // Uscita ITA: Febbraio 2020 
Un film di Davide Maldi 
con Mario Burlone , Lorenzo Carpani e Enrico
Colombini 
distribuito da MovieDay

L'APPRENDISTATO

Il quattordicenne Luca, cresciuto in alta mon-
tagna, tra caccia e mungitura, viene spinto
dalla famiglia a intraprendere la professione di
cameriere di hotel. Si iscrive quindi a una
scuola alberghiera estremamente rigida, dove
l'insegnamento della professione si accompa-
gna a quello educativo e disciplinare. 
Si colloca in quella zona grigia che divide il
documentario dal cinema di finzione
L'apprendistato, secondo una tradizione che
nel cinema italiano - da Pietro Marcello ad
Alice Rohrwacher, 

2020 // 111 min // Uscita ITA: 3 Febbraio 2020 
Generi: ANIMAZIONE, AZIONE, AVVENTURA,
COMMEDIA, DRAMMATICO, FANTASTICO,
FANTASCIENZA, THRILLER

PROMARE

Promare, film diretto da Hiroyuki Imaishi, rac-
conta di come in trent'anni il pianeta Terra sia
stato messo in ginocchio da una starna calami-
tà. Metà della popolazione mondiale, infatti, è
stata uccisa da alcuni incendi, causati dalla
combustione umana. Da quel momento in poi,
negli anni avvenire a causa di una mutazione
genetica, alcuni uomini, noti come Burnish,
hanno sviluppato abilità pirocinetiche, parte di
questi ha continuato a seminare caos e fuoco e
un'altra, invece, si è schierata dalla parte del
bene per far fronte ai diffusi incedi...

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 90 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Un film di Gianni Di Gregorio 
con Gianni Di Gregorio , Ennio Fantastichini e
Giorgio Colangeli 
distribuito da Parthenos srl

LONTANO LONTANO

Per cambiare vita non si è mai troppo vecchi.
Questo almeno sperano Attilio, Giorgetto e il
Professore, tre romani sulla settantina, variamente
disastrati, che un giorno decidono di mollare la
vecchia vita di quartiere e andare a vivere all'este-
ro. Ma all'estero dove? È solo la prima di una
lunga serie di questioni da risolvere, ma il
Professore, in pensione dopo una vita a insegnare
il latino, si annoia moltissimo, Giorgetto, ultima
scheggia del popolo di Roma...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

019 // 105 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Guido
Lombardi con Riccardo Scamarcio , Augusto
Zazzaro e Massimo Popolizio 
distribuito da Vision Distribution

IL DIRITTO DI OPPORSI

Salvo che ha circa 5 anni quando suo padre
Vincenzo (Riccardo Scamarcio) scompare,
portato via da due carabinieri. Alcuni anni
dopo, una volta uscito di prigione, Vincenzo
torna a riprendersi suo figlio che nel frattempo
è andato a vivere in Trentino dagli zii. Padre e
figlio quasi non si riconoscono, e, come due
estranei, si mettono in macchina verso il sud
d'Italia, dove Vincenzo ha una missione da
compiere. Sarà il tempo del viaggio a metterli
di fronte alla verità del loro rapporto e di cosa
sono l'uno per l'altro...
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